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1. Begrüßung und Formalia

Willkommen zur letzten Sitzung in diesem Jahr
und in dieser Legislaturperiode.

Die Sitzung verzögerte sich leicht, da die Ent-
sendung des FSR Physik geprüft werden muss-5
te.

1.1. Allgemeines

Alle Ausschreibungen befinden sich unter ht
tps://www.stura.tu-dresden.de/ausschre
ibungen.10

Die Sitzung fand im Raum BAR/I88/U statt.

1.2. Zurückgezogene Anträge

Im Verlaufe der Sitzung wurden die Anträge
P191212-01 und P191219-05 zurückgezogen,
vgl. ab Seite 20.15

1.3. Bekanntgabe Ergebnisse
schriftlicher Abstimmungen

Der Antrag P191017-01 Änderung der Beitrags-
ordnung wurde auf der Sitzung am 21.11. in die
schriftliche Abstimmung gegeben. Der Antrag20
wurde mit 29 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen
/ 0 Enthaltungen angenommen. Die notwen-
dige 2/3-Mehrheit lag bei 26 Stimmen.

1.4. Sitzungstermine

Dies ist die letzte Sitzung in dieser Legislatur-25
periode des Studierendenrates.

1.5. Hinweis zu Finanzanträgen

Vertragliche Verpflichtungen oder Zahlungen
über Ausgaben zu Finanzanträgen können
erst nach dem annehmenden Beschluss auf30
der Sitzung des Studierendenrates eingegan-
gen werden. Dies ist zur Abrechnung mit den
Bestell- oder Buchungsbestätigungen nachzu-
weisen und betrifft alle Posten bzw. den gesam-
ten Finanzantrag.35

Zur übersichtlichen Darstellung eingeholter An-
gebote ist das Angebotsformular mit entspre-
chend, beiliegenden Angebotsbelegen auszufül-
len.

Robert Georges: Da wir zurzeit keinen GF Finan-40
zen haben, können zur Zeit keine Auszahlungen
zur Projektförderung von FAs erfolgen.

1.6. Unbestätigte Protokolle

1.6.0. Bereitstellungsverfahren

Die unbestätigten Protokolle werden über ei-45
ne Freigabe im Cloudstore des ZIH zur Ver-
fügung gestellt. Alle Mitglieder des Plenums
erhalten mit Eingang der Entsendung darauf
Zugriff. Zudem kann die Freigabe auch auf
die Teilnehmer_innen einer jeweiligen Sitzung50
zur Kontrolle der richtigen Wiedergabe er-
weitert werden. Bitte wendet euch dafür an
sitzungsvorstand.stura@tu-dresden.de.

Die zu beschließenden Protokolle befinden sich
im Cloudstore.55

1.6.1. Protokoll vom 17.10.2019

Wurde im CloudStore zur Verfügung gestellt.

Anmerkung von Paul Senf zum GF-Protokoll
vom 27.9.: In dem GF-Protokoll steht nicht, dass
ich anwesend bin, sondern dass ich nicht besetzt60
bin.

Die GF ändert das irgendwann noch
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Es gab keine weiteren Anmerkungen zum vor-
liegenden Protokoll.

Ohne Gegenrede angenommen.

1.6.2. Protokolle vom 07.11., 21.11., 5.12.,
12.12.20195

Konnten bis zur Sitzung nicht fertiggestellt wer-
den.

Der Sitzungsvorstand empfiehlt deshalb eine
Vertagung.

GO-Antrag auf Vertagung der nicht fertigen10
Protokolle von Marian.

Ohne Gegenrede vertagt.

David: Ihr müsst auch wieder Protokolle noch
auf die Webseite stellen. Das letzte ist vom
22.08.2019.15

Marian: Ja, das stimmt. Die Protokolle werden
aber von uns erst hochgeladen, wenn sie wirk-
lich fertig sind. Einige Protokolle wurden mit
Änderungsauflagen beschlossen, die noch ein-
gearbeitet werden müssen.20

2. Protokolle

2.1. Protokolle der Geschäftsführung

2.1.1. GF-Protokoll vom 06.12.2019

Das GF-Protokoll vom 06.12.2019 liegt dem Sit-
zungsvorstand noch nicht vor.25

Marian: Das Protokoll liegt nicht vor, also kön-
nen wir das auch nicht behandeln.

2.1.2. GF-Protokoll vom 13.12.2019

Siehe Anhang A.1 ab Seite 22.

Anmerkung zum TOP G19121307 FSO FSR Phi-30
losophische Fakultät
Es ist gemeint, das der FSR der Philosophischen
Fakultät in Zukunft bis zu 2 Sprecher*innen
wählen möchte.

David: Bei Punkt 7 ist der Satz nicht vollstän-35
dig.

Die Sitzungsleitung merkt an, dass diese Ände-
rung bereits in den Unterlagen steht. Die GF än-
dert das.

Es gab keine weiteren Anmerkungen oder An-40
träge auf Neubefassung zum vorliegenden Pro-
tokoll.

2.2. Protokolle des
Förderausschusses

Der Förderausschuss ist nicht beschlussfähig.45
Somit fallen aktuell keine FöA-Protokolle an.

3. Berichte

3.1. 4. Quartalsbericht 2016

Vertagt. (Inneres)

3.2. 1. Quartalsbericht 201750

Vertagt. (Inneres + Hochschulpolitik)

3.3. 2. Quartalsbericht 2017

Vertagt. (Inneres + Öffentlichkeitsarbeit)

3.4. 3. Quartalsbericht 2017

Vertagt. (Inneres + Öffentlichkeitsarbeit)55
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3.5. 4. Quartalsbericht 2017

Vertagt. (Inneres + LuSt/Qualitätsentwicklung
+ Öffentlichkeitsarbeit)

3.6. 1. Quartalsbericht 2018

Vertagt. (Inneres + LuSt/Qualitätsentwicklung)5

3.7. 2. Quartalsbericht 2018

Vertagt. (Inneres + LuSt/Qualitätsentwicklung
+ Hochschulpolitik)

3.8. 3. Quartalsbericht 2018

Vertagt. (Inneres + LuSt/Qualitätsentwicklung10
+ Hochschulpolitik + Öffentlichkeitsarbeit)

3.9. 4. Quartalsbericht 2018

Vertagt. (Inneres + Hochschulpolitik + Öffent-
lichkeitsarbeit)

3.10. 1. Quartalsbericht 201915

Vertagt. (alles außer Personal und Rf. Lehre und
Studium, weil schon gehalten)

3.11. 2. Quartalsbericht 2019

Vertagt. (alles außer Rf. Lehre und Studium,
weil schon gehalten)20

3.12. 3. Quartalsbericht 2019

Vertagt. (alles außer Rf. Lehre und Studium,
weil schon gehalten am 17.10.19)

3.13. Senatsberichte 2019

Berichterstatterin: Elisabeth Franz25

3.13.1. 11.12.18 (58. Sitzung)

• Bericht des Rektors über die Hörsaalbeset-
zung von HSZfürsKlima
• geplante Campusgestaltung sieht zwi-

schen HSZ, StuRa-Baracke, Fritz-Förster-30
Bau und Beyerbau eine „kommunikations-
fördernde Fläche“ vor, HSZ-Wiese soll als
Wiese erhalten bleiben
• Eckpunkte aus Koalitionsverhandlungen

und -vertrag bezüglich der Hochschulen35
• Selbstdokumentation zur Reakkreditie-

rung der Systemakkreditierung der TUD
mit Stellungnahme des StuRa – großer
Dank an Fabi, Basti, Claudi, Paul und Sven
• Vorstellung des Ergebnisses der Beschäf-40

tigtenbefragung hat stattgefunden
• medientechnische Ertüchtigung zentral

verwalteter Räume: pro Jahr werden ca.
20-25 Lehrräume ertüchtigt, damit wären
in ca. 8 Jahren alle Lehrräume einmal45
überarbeitet, das entspricht ca. der Ab-
schreibedauer von Medientechnik
• Lehrbericht der Universität für das Stu-

dienjahr 2016/17
• Änderung der Ordnung für die Deut-50

sche Sprachprüfung für den Hochschul-
zugang ausländischer Studienbewerber an
der TUD (DSH-Ordnung)

Diskussion und Nachfragen
Keine Fragen direkt zum Bericht.55

Paul Senf: Es gibt jetzt neue Sena-
tor_innen und auch alle vier Senatskom-
missionen müssen neu besetzt werden. Bit-
te kommt auf uns Senatoren zu oder über
studisimsenat@mailbox.tu-dresden.de.60
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3.14. 14. Sitzung des
Landessprecher_Innenrates der
KSS

Berichterstatter: Cao Son Ta

Im Anhang findet ihr den Bericht zur 14.LSR Sit-5
zung, die am 14.12.2019 stattfand.

Bericht 14. LSR-Sitzung: siehe Anhang A.2 ab
Seite 28

Diskussion und Nachfragen
Keine Nachfragen an Cao.10

3.15. Letter Of Intent Campus4You

David Letter of Intent zu C4Y wurde gemäß des
StuRa-Beschlusses heute von unser Seite unter-
zeichnet.

Paul Senf: Was ist mit den fragwürdigen Details15
zum Datenschutz?
David: Datenschutz ist aufgenommen worden.
Das Bild steht mit drin.
Die Beitragsordnung ist noch die alte

4. Wahlen und Entsendungen20

Als Zählkommission werden Markus Lindner,
Paul Senf, Nils Taeger vorgeschlagen.

Die Zählkommission wird ohne Gegenrede an-
genommen.

4.1. Wahl Referat Inklusion25

Antragstellerin: Lisa Iden

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referat Inklu-
sion

Begründung
Liebe Sitzungsleitung,30

ich würde mich gern ins Referat Inklusion wäh-
len lassen.

Mein Name ist C. Lisa Iden, ich bin 21 und stu-
diere im 3ten Semester Mathematik. Im letzten
Jahr habe ich mich bereits im FSR eingebracht35
und nun würde ich gern mich im Referat Inklu-
sion einbringen. Besondere Lust habe ich, da ich
gern für das Thema Inklusion und Menschen mit
Behinderungen sensiblisieren möchte.

Mit dem Referat bin ich bereits in Verbindung40
getretten und habe mich selbst dort schon et-
was umfangreicher vorgestellt. Falls hier noch
was fehlt oder fragen sind, meldet Euch gern bei
mir.

Beste Grüße Lisa45

Diskussion und Nachfragen
Lisa stellt sich vor: Ich möchte Richtung Inklu-
sion sensibilisieren; da gibt es große Schwach-
stellen. Es muss häufig noch der Finger in die
Wunde gelegt werden. Ich sehe oft genug selbst50
diese Schwachstellen.

Nathalie (GF Soziales) hält eine Fürsprache. Sie
rechnet mit einer guten Zusammenarbeit. Wir
haben auch bereits über gute Projekte gespro-
chen. Da wird noch einiges kommen.55

Abstimmung
Wahl Referat Inklusion

Lisa Iden wird mit 25 Ja-Stimmen / 0 Nein-
Stimmen / 1 Enthaltung gewählt.

Sie nahm die Wahl an.

Wahlprotokoll: vgl. Anhang A.3 ab Seite 29.
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4.2. Entsendung Referat
Gleichstellungspolitik

Antragstellerin: Laura Funke

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referat
Gleichstellungspolitik5

Begründung
Wird mündlich auf der Sitzung gehalten.

Diskussion und Nachfragen
Laura stellt sich vor. Ich weile schon seit einem
Jahr im Plenum als Vertreterin des FSRs Philo-10
sophie. Gleichstellung ist ein wichtiges Thema;
auch für mich privat.
Das Referat Gleichstellungspolitik ist aktuell na-
hezu nicht existent; das Thema ist aber sehr
wichtig und braucht neue Menschen, die sich15
dafür einsetzen. Ich möchte auch noch Referen-
tin werden, um die Arbeit zu koordinieren.

Nathalie hält eine Fürsprache: Ich habe sie als
zuverlässig und verantwortungsbewusst ken-
nengelernt. Ich denke, wir können da coole Ak-20
tionen auf die Beine stellen. Auch da wird in Zu-
kunft noch einiges kommen.

Abstimmung
Entsendung Referat Gleichstellungspo-
litik

Laura Funke wird ohne Gegenrede in das
Referat entsandt.

4.3. Wahl Referentin
Gleichstellungspolitik

Antragstellerin: Laura Funke25

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referentin
Gleichstellungspolitik

Begründung
Wird mündlich auf der Sitzung gehalten.

Diskussion und Nachfragen30
Laura stellt sich nochmal vor. <Das was ich
eben gesagt habe> Es gibt schon lange keine
aktive Referentin mehr. Ich halte eine konkrete

Ansprechperson, die den Überblick behält, für
sehr wichtig. Ich plane strukturelle Arbeit und35
möchte Menschen in diesem Gebiet vernetzen.
Ich traue mir das zu und würde mich freuen,
wenn ihr mich wählt.

Cao: Hast du schon Ziele? Was möchtest du er-
reichen?40
Laura: Das Referat soll wieder aufgebaut wer-
den. Dazu brauchen wir aktive Menschen Da-
zu sollen auch verschiedene Bereiche der TU
Dresden, nicht nur aus den Gesellschaftswis-
senschaften, erreicht werden. Diversität ist sehr45
wichtig.
Das Referat soll auch divers zusammengesetzt
sein. Ich möchte mich mit den Gleichstellungs-
beauftragten der Fakultäten vernetzen. Alle sol-
len mehr zusammenarbeiten, anstatt dass alle50
ihr eigenes Süppchen kochen

Nathalie: Ich möchte nochmal eine Fürspra-
che halten. Ich freue mich auch als dezentra-
le Gleichstellungsbeauftragte über eine konkre-
te Ansprechpartnerin, die nicht ich selbst bin.55
Dann bin ich nicht mehr die einzige Person da-
für im StuRa.

Abstimmung
Wahl Referentin Gleichstellungspoli-
tik

Laura Funke wird mit 21 Ja-Stimmen /
2 Nein-Stimmen / 3 Enthaltungen ge-
wählt.

Sie nahm die Wahl an.

Wahlprotokoll: vgl. Anhang A.4 ab Seite 30.

4.4. Wahl Referent WHAT

Antragsteller: Thomas Stelkens60

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referent
WHAT

Begründung
Liebes Plenum, Hiermit bewerbe ich mich als
Referent WHAT, da mir die politische Bildung65
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der Studierendenschaft zu Herzen steht, und ich
die Arbeit gegen Rassismus, Sexismus und Fa-
schismus gerade in dieser Turbulenten Zeit als
sehr wichtig sehe. Auch finde ich die aktuellen
Projekte die dieses Referat wie die Informati-5
onskampagne zur sogenannten Ïdentitären Be-
wegungäls sehr wichtig und interessant. Ich sel-
ber bin 21 Jahre Alt und komme aus Luxem-
burg von einem Deutsch französischen Eltern-
haus. Ich studiere schon seit rund zwei Jahren10
an der TU Bauingenieurwesen und hatte davor
schon ein Jahr in Straßburg studiert. Politisch
war ich bis jetzt kurz parteipolitisch aktiv aber
habe mich letzter Zeit davon zurückgezogen da
ich mit meiner Partei momentan sehr wenig an-15
fangen kann.

Mit freundlichen Grüßen, Thomas Stelkens

Diskussion und Nachfragen
Thomas Er ist sehr politisch interessiert und ihm
wurde die Wahl nahegelegt. Er hat die Werte20
und die Themen des Referats recherchiert und
teilt diese. Das Thema Rechtsextremismus fin-
det er sehr interessant. Er möchte dies diskutie-
ren und begleiten.

Nachfrage von David: Hast du dich mit den Leu-25
ten aus dem Referat oder der GF unterhalten?
Antwort: Nein.

Nachfrage von Christian: Bis du parteipolitisch
organisiert?
Antwort: Ich war bei den jungen Liberalen, aber30
das ist ein Spaßverein.

Nachfrage von Laura: Von wem wurde dir das
denn nahegelegt?
Antwort: Von jemandem aus dem StuRa.

4.5. Wahl Referentin WHAT35

Antragstellerin: Friederike Kantzenbach

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referentin
WHAT

Begründung
Bewerbung um das Amt Referentin für das40
Referat „wissen, handeln, aktiv teilnehmen –
WHAT

Liebe Plenumsmitglieder,

hiermit möchte mich um das Amt als Referentin
für das Referat „wissen, handeln, aktiv teilneh-45
men – (WHAT)“ bewerben. Mit den aktuellen
Mitgliedern des Referats ist dies abgestimmt.

Seit 2,5 Jahren bin ich bereits entsandtes Mit-
glied im Referat WHAT und seit einem Jahr auch
Mitglied im StuRa-Plenum. Dadurch weiß ich50
über die Abläufe innerhalb des Referats sowie
im StuRa insgesamt gut Bescheid. Außerdem
bin ich eng vernetzt zu anderen Referaten/AGs
im StuRa insb. Referat Gleichstellung und tuu-
wi sowie Hochschulgruppen, die eine ähnlichen55
Zielsetzung haben wie Referat WHAT z. B. KRE-
TA, Kritische Studigruppen.

Seitdem und auch zukünftig bin ich aktiv in die
Projekte von WHAT eingebunden und trage zur
Gestaltung und Umsetzung bei. Momentan ar-60
beiten wir wieder an Projekten für „Dresden Na-
zifrei“, Umsetzung der „Anti-IB-Kampagne“ so-
wie der Vernetzung an andere Hochschulen z.B.
HTW. Intern versuchen wir unsere Internatio-
nalisierung und Niedrigschwelligkeit voran zu65
bringen, haben viele neue Mitglieder und be-
schäftigen uns intensiv gruppeninterne Prozesse
zu verbessern und angenehmer zu gestalten.

Innerhalb der Gruppe wollen wir möglichst hier-
archiearm arbeiten, gleichzeitig haben wir aber70
festgestellt, dass wir die Kommunikation mit
dem StuRa (und darin der Geschäftsführung)
gerne verbessern würden. Dieser Aufgabe wür-
de ich mir als Referentin gerne annehmen. So
würde ich als direkte Ansprechpartnerin für al-75
le interessierte Menschen, v.a. aber auch Men-
schen aus dem StuRa fungieren (natürlich kön-
nen aber auch weiterhin alle anderen Menschen
von WHAT angesprochen werden.)

Darüber hinaus würde ich auch die aktive Kom-80
munikation und Berichte über laufende sowie
abgeschlossene Projekte gegenüber des StuRas
und der Geschäftsführung übernehmen (z. B.
Jahresbericht erstellen).

All dies würde ich auf Grundlage der gemein-85
samen Interessen der Studierendenschaft um-
setzen um die Beschäftigung der Studierenden
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mit politischen und gesellschaftlichen Themen
zu fördern.

Ich würde mich sehr freuen, wenn ihr mich zur
Referentin wählt und hoffe dadurch die Kom-
munikation zwischen dem Referat und weiteren5
Personen und Organen des StuRas zu verbes-
sern.

Liebe Grüße,
Friederike Kantzenbach

Diskussion und Nachfragen10
Friederike: Danke für deine Initiative, Ich hätte
es aber schöner gefunden, wenn du erst zu uns
gekommen wärst und mit uns gesprochen hät-
test. Wir wollen eigentlich hierarchie-arm arbei-
ten.15
Ich sähe meinen Posten als Referentin als Kom-
munikatorin. Ich würde mit dem StuRa und der
Uni reden und auch Jahresberichte zur Arbeit
des Referats verfassen.
Jetzt habe ich es endlich geschafft, das abzuschi-20
cken; auch dank Thomas’ Antrags.
Ich möchte bei allen Fragen und Problemen
als Ansprechpartnerin fungieren. Das WHAT-
Plenum hat mich auch als Referentin vorge-
schlagen.25

Hendrik: Inwiefern hat die Entsendung des
WHAT-Plenums eine Wirksamkeit? Kann es sein,
dass das WHAT-Plenum keine Entscheidungsge-
walt darüber hat, was wir hier machen.
Antwort: Natürlich, von dem Referat hat hier30
niemand eine Stimme. Wir bereiten Themen
aber natürlich unter uns vor.

David: Wie stellst du dir die Außenkommuni-
kation von WHAT vor? Momentan ist es eher
so, dass WHAT allein kommuniziert, ohne über35
den StuRa zu kommunizieren. Läuft das wei-
ter so? Zu HSZfürsKlima gab es eine Stellung-
nahme der StuRa-GF und eine eigene WHAT-
Stellungnahme.
Antwort: Ich kann nur für mich sprechen;40
wir werden weiterhin Stellungnahmen machen,
aber wir können z. B. mit dem Referat ÖA oder
HoPo besser zusammenarbeiten.

GO-Antrag auf einmalige, sofortige Richtig-
stellung von Robert: Das war eine StuRa-45

Stellungnahme, da die GF für den StuRa spricht;
denn die GF repräsentiert den StuRa nach au-
ßen.
Außerdem: Das Referat ÖA hat diese verschickt
und nicht das Referat Hopo.50

Marian: Wenn WHAT Dinge selbstständig Dinge
beschließen will. . . ist es dann nicht sinnvoller,
aus WHAT eine AG zu machen?
Antwort: Es ist sinnvoll, zu diskutieren, ob wir
uns als AG ausgründen wollen. Dann bräuchten55
wir auch eine eigenen Finanztopf. Das braucht
aber mehr Absprache im Plenum; das Referat ist
ja nicht unumstritten.

4.6. Wahl Referent_in WHAT – Fragen
an beide Kandidierenden60

Diskussion und Nachfragen
Cao: Wie seht ihr die Position und Aufgaben von
WHAT im StuRa?

Thomas: Wir sollten das so weiterführen, aber
keine alleinigen Stellungnahmen mehr machen.65
Wir sollten uns um die Studierendenschaft küm-
mern.

Friederike: Die massentaugliche, niedrigschwel-
lige Bildung ist gut. Auch neue Aktionsformate
sind weiterhin eine Aufgabe des StuRa. Wir wol-70
len auch Dresden nazifrei im StuRa besser ver-
treten. Es ist mehr gemeinsame Vernetzung mit
anderen Akteuren in der Stadt wichtig.

Fabian: Mir wurde noch eine Frage zugetragen,
die ich weiterreichen soll: Wann rechnet ihr mit75
der Abrechnung des FA festival:progressive 3?
Friederike: Ich glaube, es fehlt nur noch die GE-
MA. Sobald wir die haben, sind wir fertig und
darauf warten wir aktuell noch. Wir sind ein
sehr großes Referat; die Leute arbeiten auch et-80
was autark. Ich kenne die Person aber gut, die
das abrechnet.

Christian: Nochmal: was ist deine Veranlas-
sung? Du hast gesagt „Aus dem StuRa heraus“
– konkretisiere das bitte.85
Thomas: Ich war beim StuRa und war immer
schon sehr politisch aktiv. Mir wurde gesagt,
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dann bewirb dich einfach mal. Malte war das
konkret.

Paul: Wo seht ihr Potenziale zur Zusammenar-
beit mit anderen politischen HSGs und politi-
schen Parteien?5

Thomas: Ich finde den umfassenden parteipoli-
tischen Diskurs mit allen akzeptablen Parteien
gut. Man sollte sich aber nicht in eine Ecke ein-
schränken.

Friederike: Ich sehr einen Unterschied zwischen10
poltischen HSGs und parteipolitischen HSGs.
Wir sollten uns aufgrund des Neutralitätsgebots
nicht parteipolitisch äußern. Eine Podiumsdis-
kussion (im Rahmen von Demokratieförderung)
kann auch mit parteipolitischen HSGs, außer15
denen, die ein ganz klar menschenfeindliches
Bild vertreten z. B. AfD, durchgeführt werden.
Ich persönlich spreche mich daher für einen
Ausschluss von ihnen aus.
Wir sind auch schon vernetzt mit den kritischen20
Hochschulgruppen wie KRETA, kritische Medi-
zin, kritisches Lehramt; außerdem auch mit der
TUUWI usw.

1. Wahlgang

Thomas wird mit 10 Ja-Stimmen / 10 Nein-25
Stimmen / 4 Enthaltungen im 1. Wahlgang
nicht gewählt. Zwei Stimmen wurden nicht ab-
gegeben.

Friederike wird mit 13 Ja-Stimmen / 8 Nein-
Stimmen / 5 Enthaltungen im 1. Wahlgang30
nicht gewählt.

2. Wahlgang

David: Ich möchte nochmal eine Fürsprache für
Friederike halten. Es ist schön, dass es eine An-
sprechperson gibt. Man sollte nicht aus Kritik an35
WHAT hier mit Nein stimmen.

Laura: Sie ist sehr verantwortungsbewusst und
auch abseits der Referates sehr bekannt. Unab-
hängig von der Meinung über das Referat ist es

gut, wenn es jemanden gibt, der den Kopf dafür40
hinhält.

Christian: Dieses Plädoyer kann so auch für Tho-
mas gehalten werden.
Ich plädiere trotzdem für Friederike. Wenn das
Referat schon über sie gesprochen hat und ent-45
schieden hat, dass Friederike am geeignetsten
ist, dann ist das das beste Qualitätskriterium.
Das kann auch bei Thomas so passieren. Wenn
Thomas sich engagieren will, gibt es auch noch
viele andere freie Posten.50
Ich sehe die Nein-Stimmen als Ausdruck der
Frustration über das Referat. Versucht bitte da-
rüber nachzudenken, was am besten für das Re-
ferat ist.

Abstimmung:55

Friederike wird mit 15 Ja-Stimmen / 7 Nein-
Stimmen / 5 Enthaltungen im 2. Wahlgang
nicht gewählt.

Thomas wird mit 9 Ja-Stimmen / 14 Nein-
Stimmen / 4 Enthaltungen im 2. Wahlgang60
nicht gewählt.

3. Wahlgang

Thomas zieht in Anbetracht des doch eindeuti-
gen Ergebnisses seine Kandidatur zurück.

Fabian: Wenn du zurückziehst – kannst du dir65
trotzdem eine Entsendung vorstellen?
Antwort: Ja

Abstimmung
Wahl Referentin WHAT

Friederike Kantzenbach wird mit 17 Ja-
Stimmen / 7 Nein-Stimmen / 3 Enthal-
tungen im 3. Wahlgang gewählt.

Sie nahm die Wahl an.

Wahlprotokoll: vgl. Anhang A.5 ab Seite 31.
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4.7. Entsendung Arbeitskreis Q (AKQ)

Antragsteller_innen: Fabian Köhler, Sebastian
Schmidt, Claudia Meißner, Sven Herdes*

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Arbeitskreis Q
(AKQ)5

Begründung
Es müssen 3 von 4 Posten neu besetzt werden
und außerdem möchte ein Mitglied nicht weiter
machen, sodass eine einmalige Behandelung al-
ler Entsendungen ansteht. Die Amtszeit beträgt10
ein Jahr. Innerhalb des nächsten Jahres steht
ab Januar auch die Reakkreditierung des Quali-
tätsmanagementsystemes (QM-System) unserer
Hochschule in die heiße Phase. Da diese sich
über knapp ein Jahr zieht ist es sinnvoll jetzt15
diejenigen zu bestimmen, die das ganze Verfah-
ren aus Sicht des AKQ begleiten werden. Die
neuen Mitglieder bestehen aus Personen die sich
im Studentischen Akkreditierungspool entsen-
det haben und so ein Programmseminar besucht20
haben. Außerdem hat der größte Teil ein Sys-
temakkreditierungsseminar besucht. Außerdem
haben wir die studentische Stellungsnahme, die
dem Bericht der TU anhängt ist, mitgeschrieben.
Einzelne Personen würden sich zur Sitzung bei25
Bedarf vorstellen. Der AK Q wird vom Rektorat
besetzt und beschäftigt sich mit der Weiterent-
wicklung des QM-System der TU.

Diskussion und Nachfragen
Claudia: Es sind jetzt vier Leute die da rein wol-30
len; wir haben auch vier Plätze dort.
Der AK Q setzt sich mit den Standards, die die
TU in Qualitätsentwicklung ihrer Studiengänge
hat, auseinander. Der AK Q überlegt sich auch
neue Qualitätsziele und versucht, sie zu opti-35
mieren.
Im Moment sitzen da schon Fabian, Claudi und
Sebastian drin. Jasmin möchte raus, weil sie
an ihrer Abschlussarbeit arbeitet und bald fer-
tig wird; Sven wäre dafür neu drin.40
Der AK Q wird vom Rektorat eingesetzt; aber
auf Vorschlag des StuRa. Es hat sich eingebür-
gert, dass es unterschiedliche Fristen für Ent-
sendungen der einzelnen studentischen Vertre-
ter gibt. Wir hoffen auf eine Bestätigung durch45

das Rektorat im Januar; das soll damit auch wie-
der einmal gleichgezogen werden. Das Rekto-
rat sagt einem leider auch nicht Bescheid, wann
und wie lange man entsandt ist.
Außerdem ist im Februar die Begehung zur50
Reakkreditierung der Systemakkreditierung der
TU Dresden geplant. Dabei werden auch die
Studierenden befragt. Wir hätten dazu gern ei-
ne vollständige Besetzung.

Nathalie: Wofür steht eigentlich das „Q“ im55
AK Q? Welche Bestrebungen gibt es denn, die
Lehramtsstudiengänge in das Qualitätsmanage-
ment aufzunehmen?

Antwort von Fabian: Das Q steht für „Q“. Es gibt
keine Bedeutung für das Q, das ist nirgendwo60
bezeichnet.
Lehramtsstudiengänge müssen nur im Bache-
lor/Master akkreditiert werden. Nach Akkredi-
tierungsstaatsvertrag ist das entsprechend nicht
zu akkreditieren.65
Alle modularisierten Staatsexamen-Studiengänge
sollen nicht akkreditiert, aber zertifiziert wer-
den. Wird befürworten das, aber das dauert
noch. Wir haben kürzlich auch die Akkreditie-
rungszeiträume verlängert.70

Abstimmung
Entsendung Arbeitskreis Q (AKQ)

Die Besetzung des AK Q mit Claudia Meiß-
ner, Sven Herdes, Fabian Köhler und Sebas-
tian Schmidt wird ohne Gegenrede be-
schlossen.

Es werden fünf Minuten Pause von 21 Uhr bis
21:06 Uhr angesetzt.

5. P191219-01 Antrag über die
Förderung für chinesischen
Neujahrsfest (1)75

Antragsteller: Feihong Pan
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Antragstext
Beantragt werden 2.041,82 e für das Chinesi-
sche Neujahrsfest.

Finanzantrags-Formular:
siehe Anhang A.6 ab Seite 325

Angebotseinholungsformulare: siehe Anhang
A.7 ab Seite 34

Angebote: siehe Anhang A.8 ab Seite 44

Kalkulation: siehe Anhang A.9 ab Seite 76

Begründung10
Sehr geehrte Damen und Herren,

Ich bin Feihong Pan, der Vertreter von chine-
sischen Studenten- und Wissenschaftler Verein
Dresden. Sie wissen, dass wir jedes Jahr eine
große Veranstaltung für chinesisches Neujahrs-15
fest gestalten, mit Ihrer Hilfe war letztes Jahr
die Veranstaltung sehr erfolgreich und positiv
bewertet. Hiermit bedanke ich mich nochmal
für Ihre Hilfe und Bemühung. Ich möchten jetzt
Ihre finanzielle Föderung für unseren chinesi-20
schen Neujahrsabend für dieses Jahr beantra-
gen und an der Sitzung am 19.12.2019 teilneh-
men.

Das chinesische Neujahrfest, auch das Früh-
lingsfest genannt, ist für die Chinesen das wich-25
tigste traditionelle Familienfest des Jahres, ähn-
lich wie Weihnachten für die westlichen Natio-
nen. Dafür haben wir am 18.01.2020 eine große
Abendveranstaltung für Chinesen in Dresden
und alle, die sich für die chinesische Kultur in-30
teressieren, organisiert. Die Veranstaltung wird
in HSZ/Audi/H stattfinden, wo über tausende
Menschen anwesend sein können, und Eintritt
ist frei für alle. Durch verschiedene Show wie
Tanzen, Singen, Instrument Spiele wird die chi-35
nesische Kultur hier in Deutschland gefördert.

Auffällig ist, dass der Oberbürgermeister Herr
Hillbert,die Bürgermeisterin Frau Annekatrin
Klepsch und der Rektor von TU Dresden Herr
Prof. Müller- Steinhagen zur unsere Veranstal-40
tung angekommen,außerdem haben Sie alle

den Vortrag gehalten. Das ist von großer Bedeu-
tung für unsere Veranstaltung und auch eine gu-
te Anerkennung unseres Vereins.Deswegen wer-
den wir auch in dieses Jahr den Oberbürger-45
meister,die Vitzbügermeisterin und den Rektor
von TU Dresden Herr Prof. Müller- Steinhagen
eingeladen.

Mit steigende Anzahl der deutschen Teilnehmer
bildet diese Veranstaltung auch eine Brücke zwi-50
schen China und Deutschland. Und die Veran-
staltung selbst ist auch eine große Kommunika-
tionsplattform. Sie kann Menschen aus verschie-
denen Ländern dazu bringen, traditionelle chi-
nesische Kunst und Kultur kennenzulernen.55

Alle Unterlagen sind beigefügt, ich freue mich
auf Ihren Antwort.

Dank im Voraus

Mit freundlichen Grüßen Feihong Pan

Diskussion und Nachfragen60
Feihong: Wie letztes Jahr erwarten wir über
1.000 Besucher, auch den Dresdner Bürgermeis-
ter. Der Rektor ist ebenfalls eingeladen.
Eintritt ist für alle Menschen frei – auch mit Fa-
milie.65
Wir laden auch alle an der Chinesischen Kultur
Interessierten ein.
Das Neujahrsfest wird am 18.1.20 im HSZ statt-
finden. Es ist das größte chinesische Fest und
tut dem Zusammenhalten der Dresdner Chine-70
sen gut. Wir würden uns auch über steigende
Zahlen von deutschen Gästen freuen.

Joshua: In der Kalkulation steht eine Veranstal-
tungshaftpflichtversicherung – kann da die vom
StuRa genommen werden?75
Antwort: Nein, das geht nur für FSRe.

Nachfrage von Hendrik: Sind die Einnahmen si-
cher?
Antwort: Ja. Es werden wahrscheinlich eher
mehr.80

Hendrik: Ich frage das, weil weniger Einnahmen
etwas schlecht sind. Der StuRa kann nicht die
Differenz noch bezahlen. Wenn ihr mehr ein-
nehmt, reduziert sich die Fördersumme.
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Cao: Ich sehe gerade, dass bei der Bühne
die Mehrwertsteuer vergessen wurde. Das sind
schon 1.000 Euro. Wenn die Kalkulation schon
so falsch ist, wird euch das zum Nachteil.
Sie haben drei Angebote wobei zwei Absagen5
sind. Ohne Mehrwertsteuer wird das teurer.
Antwort: Wir haben die Firma gewählt, weil die
Firma das letztes Jahr gemacht hat.

Cao pilgert zu den Antragstellenden, um zu er-
klären.10

David: Ich habe letztes Jahr gefragt, ob die Ko-
stüme wiederverwendet werden – da hieß es ja.
Warum werden wieder neue gekauft?
Antwort: Die alten Kostüme passen nicht so
schön in unser neues Bühnenprogramm. Die At-15
mosphäre ist anders. Der Style von letztem Jahr
passt nicht dazu.

David: Das übrige Material verbleibt privat.
Kann das nochmal verwendet werden?
Antwort: Wenn es passt, würden wir auch gern20
Kosten sparen.

Cao: Sind irgendwelche Zahlungsverpflichtun-
gen schon eingegangen worden?
Antwort: Nein, bisher wurden nur Angebote ein-
geholt.25

Marian: @Plenum Wir haben ja aktuell keinen
Finanzer. Wie machen wir das? Seid ihr sicher,
dass wir die Anträge heute beschließen soll-
ten?

Claudia: Ich würde sagen, das kann beschos-30
sen werden, aber es wird eben später abgerech-
net.

Fabian: Ich bin mir nicht ganz sicher. Ich bin
kein Finanzer, ich weiß auch nicht, ob sie Zah-
lungsverpflichtungen eingehen können, wenn35
wir keinen Finanzer haben.

Cao: Habt ihr die Import-Mehrwertsteuer aus
China einberechnet?
Antwort: Ja; bei den anderen ist die Mehrwert-
steuer enthalten.40

Hendrik: Müsste es nicht auch die Möglichkeit
eines Finanzervetos geben?
Robert Georges: Das Fest wird regelmäßig durch
den StuRa gefördert. Die Rechnungen gehen

erst März/April ein. Damit herrscht kein Zeit-45
druck.
Meines Wissens nach hat sich das Plenum da-
zu noch nicht festgelegt. in der Finanzordnung
steht, dass der Mensch mit Finanzverantwor-
tung auch ein Veto einlegen kann. Das ist aktuell50
Fabian.

Fabian: Ich kann das Veto gar nicht anwen-
den.

Robert: Ja, genau. Projektförderung wird aktuell
nicht ausgeführt.55

Nils: Ich denke, wenn jemand das Recht auf das
Veto hat, heißt das nicht, dass es auch so kom-
men muss. Das hat aber wenig mit dem aktuel-
len Fall zu tun.

Nachfrage von David: Wie viele Besucher gab es60
letztes Jahr?
Antwort: Zwischen 1.000 und 1.100.

Hendrik: Es fehlen diverse Steuern – bei Büh-
ne die Mehrwertsteuer, bei Kleidungsstücken ist
das ein Paket mit über 20 Euro, was besteuert65
werden kann.
Damit ist die Rechnung relativ unausgeglichen.
Dieser Antrag bedarf einer Überarbeitung.

Friederike: Aktuell gibt es zu wenig Geld für
euch. Also müsstet ihr mehr beantragen. Die Sit-70
zung ist am 9.1. und das ist kurz vor eurem Fest.
Reicht das?
Es wurde schon häufiger gefördert, daher denke
ich, dass der Wille da ist. Aber mit dem aktuel-
len Antrag wird das schwierig.75
Antwort: Mitte Januar wird zu knapp. Gibt es
andere Möglichkeiten? Wir werden die Fehler
schleunigst beheben.

Cao: Ich bezweifele, dass auf der nächsten Sit-
zung ein Beschluss noch sinnvoll ist. Bestellun-80
gen aus China dauern. Das wird nicht in 2 Wo-
chen ankommen.
Der Antrag ist leider nicht an die übliche E-Mail-
Adresse geschickt worden und daher ist der An-
trag nicht schon vor zwei Wochen auf der Sit-85
zung gewesen.
Es ist schade, dass diese Fehler erst jetzt auffal-
len. Es tut mir wirklich leid.
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David: Möglichkeit 1: Ihr überarbeitet das noch
live und wir behandeln es am Ende der Sitzung.
Möglichkeit 2: Wir beschließen es so und ihr be-
kommt ggf. zu wenig Geld und müsstet noch an-
dere Einnahmen akquirieren.5

GO-Antrag auf einmalige, sofortige Richtig-
stellung von Robert: Sie können keine anderen
Finanzierungsqullen ran holen, ohne dass dies
vom StuRa-Betrag wieder abgezogen wird. Das
ist Fehlbetragsfinanzierung.10

Cao: @David – der zweite Vorschlag ist nicht
praktikabel; der erste ist wirklich viel Arbeit

Robert Georges: @Cao Wäre das machbar? Wie
schätzt du das ein?

Friederike: Geht das auch als Festbetragsfinan-15
zierung? Dann wäre der StuRa-Beitrag kon-
stant.

Nils: Durch gestiegene Kosten ist keine Ausge-
glichenheit mehr drin. Es sind immer noch mehr
Ausgaben als Einnahmen.20

Hendrik: Das hatten wir auch auf vorherigen Sit-
zungen – wir müssen ausgeglichene Veranstal-
tungen fördern, weil wir dann davon ausgehen
können, dass sie stattfinden. Entsprechend müs-
sen wir noch über den Antrag reden. Vergessene25
MWSt müssten wir auf den StuRa-Betrag drauf-
schlagen.

Cao und Hendrik nicken sich zu – sie machen
das. . .

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung:30
diesen TOP offen lassen und auf 1 TOP vor der
geschlossenen Sitzung verschieben.
Der GO-Antrag wird mit 26 Ja-Stimmen / – / –
angenommen.

6. P191219-02 Finanzantrag:35

Aufnahmegerät,
Campusradio Dresden

Antragsteller: Leonid Lewandowski

Antragstext
Es werden 356,00e beantragt40

Finanzantrag und Angebote: siehe Anhang A.10
ab Seite 77

Begründung
Sehr geehrter StuRa,

anbei schicke ich euch unseren ausgefüllten Fi-45
nanzantrag für zwei neue Aufnahmegeräte, die
wir für unser studium generale Seminar und die
wachsende Redaktion dringend benötigen. Ist es
noch möglich, den Antrag auf die morgige Agen-
da zu setzen?50

Bei Fragen stehe ich natürlich zur Verfügung!

Herzliche Grüße

Leonid

Diskussion und Nachfragen
Leonid stellt vor. Erstmal ein herzliches Dan-55
ke für die Förderung der Werbemittel letztens.
Das hat sehr gut geklappt. Wir sind jetzt gut
zwei Dutzend Mitglieder. Wir benötigen daher
auch mehr Material. Wir veranstalten wieder
das AQUA-Seminar Es gibt eine Planungs- und60
eine Feld-Phase mit Interviews u. a. Dafür und
für die Wortredaktion benötigen wir weitere
Aufnahmegeräte.

Hendrik: Bitte die StuRa-Förderung bei dem For-
mular als Einnahme einfügen65

Marian verweist auf eine Uneindeutigkeit des
Formulars („nur feste Zusagen angeben“).

Abstimmung
P191219-02 Finanzantrag: Aufnahmege-
rät, Campusradio Dresden

Antragshöhe: 356e

Ohne Gegenrede angenommen.
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7. P191219-03 Campusradio
Dresden | Finanzantrag
Vision 2020 – Zukunftsforum
Medien

Antragsteller: Leonid Lewandowski5

Antragstext
Beantragt werden 540,00e.

Finanzantrags-Formular:
siehe Anhang A.11 ab Seite 83

Begründung10
Schönen Guten Tag,

Die „Vision 2020 - Zukunftsforum Medien“ fin-
det wieder im nächsten Jahr vom 28.2-01.03
in Berlin statt. Die Veranstaltung richtet sich
an Nachwuchsjournalist/innen, ist auf hundert15
Plätze begrenzt und wird vom Junge Presse e.V.
in Zusammenarbeit mit der renommierten Axel
Springer Akademie für Journalismus aufgezo-
gen.

Für uns als Lern- und Ausbildungsradio ist das20
natürlich sehr interessant! Insgesamt sechs von
uns haben Lust teilzunehmen. Die Veranstaltung
kostet pro Person mit allem Drum und Dran
(An-Abreise, Übernachtung, Verpflegung, Ein-
tritt für Veranstaltung) 90,00e.25

Wir würden uns freuen, wenn der im Anhang
befindliche Antrag noch auf die Agenda am
19.12 kommt und besprochen werden kann, da
die Anmeldefrist der Vision 2020 nur noch bis
zum 31.12 läuft.30

Herzliche Grüße

Leonid

Diskussion und Nachfragen
Leonid stellt weiter vor. Es wollen auf jeden
Fall mit 6 Leuten dahin. Wir sind ein Lernradio35
für angehende Journalisten. Wir haben schon
Leute, die dann beim MDR etc. arbeiteten. Es
wird eine Mischung von Workshop und Diskus-
sion werden. Man spricht über medienpolitische
Themen.40
Es richtet sich an Leute zwischen 18 und 27 und

bei den 90e p. P. ist alles drin (ÖPNV-Ticket,
Verpflegung, Unterkunft, Anfahrt/Abfahrt). Das
ist relativ günstig, wird aber vermutlich nicht
ausgeschöpft werden.45

Nachfrage von Markus Linder: Wo ist die Veran-
staltung?
Antwort: In Berlin in der Axel-Springer-
Akademie.

Fabian: Bitte die StuRa-Einnahmen ergänzen.50
Der Verwendungszweck ist nicht eindeutig. Ich
dachte, ihr organisiert das selbst
Inhaltliche Frage: Die Teilnehmer zahlen keine
persönlichen Beitrag?
Antwort: Stand jetzt: nein. Es ist noch etwas wa-55
ge, was genau die Anbieter von der Anreise zah-
len.

Fabian: Ich möchte es in den Raum werfen, dass
eine Weiterbildung bezuschusst werden sollte.
So ist es besser sozial verträglich.60

Claudia: Dazu muss ich sagen, dass wir für die
StuRa-Vertreter, auch die ganzen Teilnehmerbei-
träge beschließen.
Das ist nicht genau das gleiche. Es ist aber ein
spezifischer Anlass und ich fände es daher auch65
nicht so schlimm, alles zu zahlen, zumal wir oft
teurere Seminare haben.

Abstimmung
P191219-03 Campusradio Dresden | Fi-
nanzantrag Vision 2020 – Zukunftsfo-
rum Medien

Antragshöhe: 540e

Ohne Gegenrede angenommen.

8. P191219-04 FA Verkehrte
Welt

Antragsteller: Martin Erich Gerhard George,70
vertreten von Cédric Kekes

Antragstext
Es werden 500 e durch Verkehrte Welt bean-
tragt.

Seite 15 von 94



-Protokoll 19. Dezember 2019

Finanzantrags-Formular:
siehe Anhang A.12 ab Seite 85

Angebote: siehe Anhang A.13 ab Seite 87

Begründung
Hallo,5

wir als Verkehrte Welt e.V. wollen vom 24.–
28.03.2020 eine Exkursion nach Stuttgart an-
bieten. Dabei wollen wir unter anderem die Be-
triebswerkstatt der SSB und das Neubauprojekt
Stuttgart-Ulm besichtigen und benötigen dafür10
Übernachtungsmöglichkeiten. Dafür und für die
uns durch die Werbung für diese Exkursion ent-
stehende Kosten möchten wir gerne eine Fehl-
betragsfinanzierung beantragen.

Da wir mit der Planung möglichst schnell wei-15
termachen wollen, wäre es gut wenn der FA
in der Sitzung vom 19.12 besprochen werden
könnte. Da ich persönlich nicht anwesend sein
kann, werde ich einen Vertreter beauftragen,
der die Exkursion und Planungen genauer dar-20
legen kann und für Fragen bereitsteht.

Mit freundlichen Grüßen

Martin George

Diskussion und Nachfragen
Cédric: Wir sind eine Hochschulgruppe, die ins-25
besondere an der Fakultät Verkehrswissenschaf-
ten tätig ist. Wir veranstalten fachspezifische Ex-
kursionen. Jetzt geht es um unsere kleine März-
Exkursion nach Stuttgart. Es werden verkehrs-
behaftete Orte besucht. Wir wünschen uns eine30
Förderung von 25e pro Person; der Teilnehmer-
beitrag ist 80e.

Fabian: Seid ihr bereitas Zahlungsverpflichtun-
gen eingegangen?
Antwort von Cédric: Nein.35

Fabian: Wer macht die Abrechnung?
Antwort von Cédric: Der Schatzmeister, also der
Antragsteller.

Joschua: Habt ihr beim FSR Verkehr nach För-
derung angefragt?40
Antwort von Cédric: Diesmal nicht – wir wol-
len diesmal die Veranstaltung für alle Fakultäten

öffnen. BauIngs o. ä. könnten auch interessiert
sein.

Friederike: Ich finde die Eigenbeteiligung rela-45
tiv hoch und kann mir vorstellen, dass sich das
nicht jeder leisten kann. Gibt es eine Härtefall-
regeleung?

Cédric: Wir sehen 20e pro Übernachtung als le-
gitim an. Eine Härtefallreglung haben wir uns50
nicht überlegt; aber da könnte man was ma-
chen.

Marian: Wo wird das beworben und wie kann
man teilnehmen?
Antwort von Cédric: Am 6.1. startet die Werbung55
mit Postern im POT, online über unsere Websei-
te, über unsere Social Media-Kanäle und über
die Bildschirme im StuRa. Wir könnten noch
über Flyer werben und diese an potentiell in-
teressierten Fakultäten auslegen.60
Die Einschreibung ist ab Mitte Januar mit einem
Formular oder direkt im FSR-Büro möglich.

David: Zum Thema Härtefallregelung. Ich ken-
ne die Forderung nach Härtefallregelung vom
StuRa schon lang. Aber das ist nicht genau defi-65
niert – das steht immer im Raum; die Ausgestal-
tung ist aber meist unklar.

Claudia: Die Normalfallregelung ist, dass für
3 Leute eine Härtefallregelung für anerkannte
Härtefälle des StuRa im Finanzformular enthal-70
ten ist. Dann ist für diese die Teilnahme kos-
tenlos oder sie zahlen einen geringeren Teilneh-
merbeitrag von z. B. 10e.

Fabian: Ja, es gibt schon Präzedenzfälle
z. B. vom CERN 2016. Wenn ihr das öffnet für75
andere Fakultäten – wo kommen dann die zwei
Plakate hin? Sollen die nur im POT hängen?
Antwort: Die A1-Plakate sollen in den POT. Die
Flyer sind frei platzierbar.

Robert Georges: Es gibt auch Studierende – ins-80
besondere von anderen Fakultäten –, die nicht
im POT sind. Wie wollt ihr die anderen Fakultä-
ten dann erreichen?

Friederike: Ich fände es schön, wenn es so ei-
ne wie von Claudia vorgeschlagene Härtefall-85
regelung gibt. Man könnte die Härtefälle auch
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nach Selbsteinschätzung machen. Das könnte
man dann auch bewerben.

Fabian: Wenn ihr nur eine StuRa-Förderung und
keine vom FSR Verkehr wollt, dann finde ich es
kritisch, dass ihr bessere Werbung nur im POT5
macht. Dann sollte man auch mehr Plakate be-
antragen – auch für 20–40e mehr.

GO-Antrag auf 5 min Beratungspause von Ro-
bert Lehmann.

Pause von 21:54 bis 22:01 Uhr.10

Änderungsantrag 1 von Friederike Kantzen-
bach
Ergänze zum Antragstext:
Für anerkannte Härtefälle des StuRa verringert
sich der Teilnehmerbeitrag auf 10e pro Per-
son. Die Differenz wird vom StuRa getragen.

Ergänze in der Kalkulation:
Neuer Posten „Unterstützung Härtefälle“ in
Höhe von 210e (3x 70e Härtefallförderung)
Erhöhe dementsprechend die Gesamtförde-
rung.

Neue StuRa-Förderung 710e, neue Gesamtsum-
me 2.310e

Cédric übernimmt den Änderungsantrag 1.

Diskussion über den geänderten Gesamtantrag:

Friederike wünscht sich eine entsprechende15
Werbung.

Claudia gibt bekannt: Für Leute, die nur die Be-
stätigung des StuRa zur Bedürftigkeit brauchen,
gilt die normale Frist bei Härtefallanerkennung
nicht.20

Änderungsantrag 2 von Fabian Köhler
Erhöhe den Posten „A1-Plakate“ (von 14e) auf
50e.
Verringere den Posten „risikobehaftete Spon-
tankosten“ (von 86e) auf 50e.

Unveränderte StuRa-Förderung 500e, unverän-
derte Gesamtsumme 2.100e.

Fabian: Dann kann man 20 Plakate kaufen und
bei anderen Fakultäten verteilen. Er sieht Bau-
ingenieure und Politikwissenschaftler als mögli-
che Interessent_innen. Bitte verteilt die Plakate25
großzügig.

Nachfrage: Was sind risikobehaftete Ausgaben?
Antwort von Cédric: Eine mögliche Verteuerung
der Unterkunft, die im Raum Stuttgart durchaus
möglich ist. Das Problem ist allerdings bei einer30
Verringerung dieses Postens, dass wir nur eine
Verteuerung von 2,50e abfedern können. Also
sollten wir das nächsthöhere Angebot nehmen
müssen, haben wir eventuell ein Problem. Das
ist auch leider nicht mal so unwahrscheinlich,35
da wir ja noch nichts buchen dürfen. Ich wäre
der Änderung dementsprechend nicht wohl ge-
sonnen.
Wir können auch über Außenwerbung reden,
aber nicht über eine Verringerung der risikobe-40
hafteten Spontankosten.

Änderungsantrag 3 von Fabian Köhler
Erhöhe den Posten „A1-Plakate“ von 14e auf
50e.
Erhöhe die StuRa-Förderung (von 500e) um
36e (auf 536e).

Neue StuRa-Förderung 536e; neue Gesamtsum-
me 2.136e.

Fabian: Das ist im Prinzip genau der gleiche An-
trag, nur, dass damit die risikobehafteten Spon-
tankosten nicht angefasst werden.45

Cédric übernimmt den Änderungsantrag 3.

Fabian zieht den Änderungsantrag 2 zurück.

Abstimmung
P191219-04 FA Verkehrte Welt

StuRa-Förderung: 746e, davon 210e für
Härtefälle (vgl. Änderungsantrag 1, Ände-
rungsantrag 3).

formale Gegenrede von Fabian

Der Antrag wird mit 19 Ja-Stimmen /
1 Nein-Stimme / 5 Enthaltungen ange-
nommen.
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9. P191219-01 Antrag über die
Förderung für chinesischen
Neujahrsfest (2)

Fortsetzung der Diskussion ab Seite 14.

Die geänderte Kalkulation wird an der Tafel ge-5
zeigt.

Geänderte Kalkulation FA: Chinesisches Neu-
jahrsfest 2020: siehe Anhang A.14 ab Seite 91

Hendrik: Bei den ersten Posten geht es um
zu importierende Kleidungsstücke. Wir rechnen10
mit Einfuhrumsatzsteuer von 19 %.
Bei der Bühne haben wir die Mehrwertsteuer
hinzugefügt.
Bei der Kamera haben wir die richtige Summe
aus dem Angebot genommen.15
Bei der GEMA haben wir die Summe aufge-
stockt, da niemand weiß, wie sie dies im neuen
Jahr berechnen.
Bei der Akrobatik ist es ein Portal mit professio-
neller Zielgruppe und wir gehen daher davon20
aus, dass die Mehrwertsteuer nochmal drauf zu
rechnen ist.
Die neue Summe ist damit 10.240,12e; die
StuRa-Förderung beträgt 3.140,42e.

Fabian: Danke für die Überarbeitung! Das war25
bestimmt anstrengend. Es ist eine sehr hohe
Förderung und daher diskutabel. Ich sage noch
nicht meine persönliche Meinung.

Robert Georges: Aus eigenen Erfahrungen – das
Audimax ist immer voll. In China ist es das Fest30
und hat eine sehr hohe Bedeutung.

Cao: 3.000 Euro klingt nach viel. Aber das Au-
dimax fasst ca. 1000 Menschen – damit zahlen
wir ca. 3e pro Nase, was voll okay ist.

Hendrik: Diese Zielgruppe erreichen wir bei kei-35
nen anderen Veranstaltungen. Wir sollten das
fördern.

Claudia: Ich überlege gerade, ob wir einen In-
fostand machen könnten, um ihre Probleme zu
erfassen. Im nächsten FA sollte klargestellt wer-40
den, warum nochmal Klamotten zu bestellen
sind.

Nils: Fürsprache; es ist eine gute Veranstal-
tung.

Markus: Wenn es chinesisches Essen gibt, bin ich45
auf jeden Fall dafür.

Fabian: Ist euch klar, dass die Auszahlung dau-
ern kann?
Antwort: Ja, ist in Ordnung.

Abstimmung
P191219-01 FA: Chinesisches Neujahrs-
fest 2020

Antragshöhe: 3.140,12 Euro

Gegenrede von Fabian: Aufgrund der Höhe:
Formal.

Der Antrag wird mit 24 Ja-Stimmen /
0 Nein-Stimmen / 3 Enthaltungen ange-
nommen.

10. Geschlossene Sitzung50

Die geschlossene Sitzung wurde um 22:24 Uhr
begonnen.

. . .

Anmerkung des Protokolls: Mehrere GO-Anträge,
die während der geschlossenen Sitzung gestellt55
wurden, hätten oder hatten (auch) Auswirkungen
auf die offene Sitzung. Sie sind daher hier proto-
kolliert.

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit
um eine Stunde von Cao60
Begründung: <Die Begründung bezieht sich auf
den vertraulichen Inhalt der geschlossenen Sit-
zung und ist daher zensiert.>
Gegenrede von Christian: Deswegen bleibe ich
keine ganze Stunde länger.65
Der GO-Antrag wird mit 14 Ja-Stimmen /
6 Nein-Stimmen / 2 Enthaltungen abgelehnt.
(Keine 2/3-Mehrheit zur festgestellten Beschluss-
fähigkeit mit 25 von 38 Mitgliedern.)
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GO-Antrag auf Abweichung von der Ge-
schäftsordnung von Friederike: Verlänge-
rung der Sitzungszeit bis zum Ende des TOPs
TOP P191219-05 StuRa-Sondersitzung am
16.01.20195
Der GO-Antrag wird mit 23 Ja-Stimmen /
0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen angenom-
men.

. . .

Die geschlossene Sitzung wurde um 23:04 Uhr10
beendet.

11. P191219-05
StuRa-Sondersitzung am
16.01.2019

Antragsteller: Friederike Kantzenbach15

Antragstext
Der StuRa der TU Dresden möge beschließen,
für den 16.01.2020, 19:30 Uhr, eine weitere
Sondersitzung einzuberufen.

Auf der Tagesordnung sollen u.a. stehen:20

1. Fortsetzung der Aufarbeitung der Ge-
schehnisse rund um die Klimaaktionswo-
che und die Audimax-Besetzung durch
HSZfürsKlima

2. Auseinandersetzung mit Themen wie Kli-25
magerechtigkeit und Klimakrise sowie
konkreten Handlungsoptionen für die TU
Dresden

3. Ausarbeitung und Beschluss von konkre-
ten Positionen bzw. Forderungen zu den30
beiden Themenblücken 1. und 2.

4. Weiteres Vorgehen im StuRa

Da die letzte Sondersitzung ein großes Inter-
esse hervorgerufen hat, sollen die Information
über Termin und Grund der Sondersitzung er-35
neut breit gestreut werden.

Begründung
Auf der Sondersitzung am 12.12.2019 konnte

insbesondere Themenblock 1. ausführlich dis-
kutiert und besprochen werden. Die Diskussi-40
on fand konstruktiv und zielgerichtet statt. Eine
Zusammenfassung wird bis zur Sondersitzung
am 16.01.2020 vorliegen.

Es hat sich gezeigt, dass die Entscheidung den
Themenkomplex nicht im Rahmen einer norma-45
len Sitzung zu besprechen genau richtig war.
Die Debatte dauerte bis 0 Uhr an. Anfänglich
waren 63 Menschen davon 21 stimmberechtig-
te Plenumsmitglieder anwesend, was das große
Interesse der Studierenden an diesem Thema50
zeigt.

Auf der Sondersitzung konnte jedoch insbeson-
dere die Beschäftigung mit Themenblock 2. aus
zeitlichen Gründen nicht mehr erfolgen. Auch
konnten keine konkreten Positionen oder Forde-55
rungen zu 1. oder 2. beschlossen werden. Die-
ser wichtige Schritt sollte sinnvollerweise unbe-
dingt noch erfolgen. Da dies die Kapazitäten ei-
ner normalen Sitzung des StuRa-Plenums sicher
wieder deutlich übersteigen würde ist eine Son-60
dersitzung unerlässlich.

Diskussion und Nachfragen

Friederike stellt den Antrag vor. Sie möchte, dass
HSZfürsKlima-Menschen auch reden dürfen.65
Die letzte Sondersitzung ist sehr gut angenom-
men worden. Sie war auch beschlussfähig und
sehr konstruktiv.
Zeitlich wurde es leider nicht mehr geschafft,
die inhaltlichen Forderungen zu behandeln. Au-70
ßerdem war die Sitzung dann nicht mehr be-
schlussfähig.
Es sind aber noch 40 Leute freiwillig dageblie-
ben. Es ist offenbar ein großes Interesse da. Das
würde das normale Plenum sprengen. Wir kön-75
nen da ein weiteres Vorgehen besprechen. Es
geht auch um die Klimakrise etc.

Claudia: Ich möchte das gern unterstützen. In-
wieweit ist die weitere Aufarbeitung der Ge-
schehnisse sinnvoll? Es wurden in der Vergan-80
genheit schon manche ausdiskutierte Themen
erneut diskutiert. Man sollte konkreter über
mögliche Forderungen vom StuRa reden. Es ist
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eventuell auch sinnvoll, eine Arbeitsgruppe da-
für vorzubereiten. Diese kann dann eine Ausar-
beitung in den StuRa tragen.

Es wird darauf hingewiesen, dass die Diskussion
dann in einem neuen Plenum erfolgen wird.5

Paul: Ich befürworte das. Wir haben noch zwei
wichtige Punkte ausgelassen. Man könnte ge-
nauere TOPs einführen.
Verfahrensvorschlag: Forderungen von HSZfürs-
Klima als Antrag einbringen und dann davon10
ausgehend die StuRa-Meinung formulieren.

Martin: Ich finde es auch wichtig. Die letzte Sit-
zung war konstruktiv bei der Aufarbeitung. Ja
– es sollte nochmal eine Zusammenfassung ge-
ben. Aber für uns ist auch die Motivation da,15
dieses Thema noch weiter zu behandeln und
auch die inhaltliche Diskussion weiterzuführen.
Die inhaltliche Diskussion wird ja nicht nur
von HSZfürsKlima sondern auch von Stu-
dents4Future und der TUUWI geführt. Eine Po-20
sitioniereung des StuRa ist noch offen.

Fabian: Ich halte TOP 3 für nicht zielführend. Ei-
ne Ausarbeitung ist nicht so umsetzbar in einer
Sitzung. Man kann die Postion abgreifen und ei-
ne Diskussion darüber stattfinden lassen. Man25
kann Meinungen aus dem StuRa und den betei-
ligten Gruppen zusammentragen.

Nils: Wir hatten schon mit den Forderungen an-
gefangen. Neue StuRa-Mitglieder werden wenig
dazu sagen. Damit verlängert sich die Diskussi-30
on nicht großartig. Beim letzten Mal gab es ja
nicht so viele kritische Meinungen.
Man sollte gleich bei den Forderungen einsetzen
und eine kleine Einführung durch den Sitzungs-
vorstand voranstellen.35

Hendrik: Es ist bei der Sitzung nicht viel rausge-
kommen. Beim Sitzungsende ging es noch nicht
um die Forderungen.

Robert: Wenn wir etwas beschließen, sollten
auch alle da sein. Es ist peinlich, dass am En-40
de weniger Plenumsmitglieder als Gäste da wa-
ren.

Claudia: Ich glaube, es wäre geschickter nicht
noch eine Zusammenfassung zu machen. Wir

müssen nicht nochmal die Woche aufarbeiten.45
Ich fände es gut, wenn die Sitzungsleitung die-
se Änderung der TO hinnehmen würde.

David: Wie wird zu der Sondersitzung eingela-
den? Vielleicht will das die GF machen?
Ich fände nochmal eine Rundmail sinnvoll. So-50
cial Media werden wir wohl auch aktiv werden.
Was wird der passende Raum, wenn mehr Men-
schen da wären?

Robert Georges: Ich war überrascht, dass so viele
Menschen da waren. Ich fand die Sitzung rela-55
tiv konstruktiv. Das haben auch die Mitglieder
so zurückgegeben. Meiner Meinung nach war
das eine der besten Sitzungen jemals. Allerdings
muss man sich auch der Grenzen einer Sitzung
bewusst sein. Wir würden jetzt eine Sondersit-60
zung für die neue Legislatur beschließen.
An Nathalie – würdest du dann deinen Antrag
zurückziehen?

Nathalie zieht ihren Antrag (P191212-01, In-
halt der Sondersitzung) zurück.65

Markus schlägt das AudiMax als Sitzungsort
vor.

Cao: Der Raum hat nicht gepasst. Wir muss-
ten Stühle aus einem anderen Raum entwen-
den. Leider wird das HSZ um 22 Uhr geschlos-70
sen – oder wir bezahlen die Hausmeister. Viel-
leicht ZEU/250?

Paul plädiert für eine Abstimmung.

Martin: Es kann natürlich Terminprobleme ge-
ben – aber keine Legitimationsprobleme.75

Bertolt: Wann müssen die TOPs klar sein?
Robert Georges: Mit Beschluss, also heute.

Fabian: Es gibt Gremien, die auch einfach eine
Sondersitzung einberufen können.

Martin: Brauchen wir also einen ÄA?80

Friederike: Wärt ihr als Sitzungsvorstand oder
GF dazu bereit, eine Sitzung einzuberufen?

Fabian: Für den 16. können wir die schon mal
planen und dir das Lippenbekenntnis geben,
dass wir das beschließen werden.85
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Sebastian: Ich finde eine Auslagerung gut. Mein
Wunsch wäre, TOP 1 wegzulassen, weil das
schon abschließend geklärt wurde. Nachdem
Nathalie ihren Antrag zurückgezogen hat, müsst
ich dafür einen neuen (kopierten) TOP anle-5
gen.

Meinungsbild: Wer hat Interesse an dieser Son-
dersitzung am 16.1.? (Diese würde dann über
die GF, den Sitzungsvorstand oder 13 Mitglie-
der formal einberufen werden)10

→ 29 dafür, nobody dagegen, 1 Enthaltung.

Friederike zieht nach dem Meinungsbild ihren
Antrag zurück.

Christian möchte der Sitzungsleitung für die Le-
gislatur danken. Ihm sind die kleinen Änderun-15
gen aus dieser Legislatur aufgefallen.

Robert dankt auch seinen Kollegen.

Die Sitzung endete um 23:29 Uhr.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Für die richtige Wiedergabe des Protokolls zeichnen:20

Versammlungsleitung: Robert Georges Protokoll: Sebastian Mesow
Elisabeth Franz

Des Weiteren standen folgende Punkte auf der TO, welche nicht mehr behandelt werden konnten.

12. P191205-06 Änderung Geschäftsordnung §9: Mehrheit Nichtbefassung, 3. Lesung

13. P190725-06 Beendigung der Nutzung von unzulässigen Diensten Dritter*

14. P190620-02 Umgang des StuRa mit SocialMedia / Social-Media-Richtlinie*

15. P191024-02 Ergänzung Durchführungsbestimmungen zu Anträgen*25

16. Sonstiges

A. Anhang
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Anwesende der Geschäftsführung (stimmberechtigt): 

Name GF-Posten  

N.N. Finanzen und Inneres Unbesetzt 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

Fabian Köhler Lehre und Studium Anwesend 

Robert Lehmann Öffentlichkeitsarbeit Anwesend 

Sven Herdes Personal Anwesend 

Nathalie 

Schmidt 

Soziales Entschuldigt 

Referent_innen (bzw. Vertreter_innen) (ständige Gäste): 

Name Referat  

Matthias 

Zagermann 

Datenschutz  

Cao Son Ta Service und Förderpolitik Anwesend 

David Färber Mobilität  

Marian 

Schwabe 

Struktur  

Christoph 

Johannes Kleine 

Technik  

N.N. Vernetzung Unbesetzt 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

N.N. Gleichstellungspolitik Unbesetzt 

Joel Franke Politische Bildung  

N.N. Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen Unbesetzt 

Paul Senf Lehre und Studium Anwesend 

N.N. Kultur Unbesetzt 

Robert Sterzing Sport  

Sebastian 

Schmidt 

Qualitätsentwicklung  

N.N. Öffentlichkeitsarbeit Unbesetzt 

Lothar Michael Internet  
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Martin Keßler 

N.N. Internationale Studierende Unbesetzt 

N.N. Inklusion Unbesetzt 

Claudia 

Meißner 

Soziales Anwesend 

N.N. Studentenwerk Unbesetzt 

N.N. Familienfreundliches Studium Unbesetzt 

N.N. Personal Unbesetzt 

Gäste: Martin Ahlfeld, Alexamder Hempel, Lutz Thies, Sebastian Mesow, Lukas 

Benedikt Schumacher, Friedrich Eucken, Lara Edtmüller 

 

Protokoll: Fabian Köhler 

Beginn: 14:40 Uhr 

Ende: 15:52 Uhr 

Tagesordnungspunkte/Themen 

 

Alle Anwesenden werden darüber informiert, dass die Beschlüsse der GF erst 

wirksam werden, wenn das Protokoll durch das StuRa-Plenum bestätigt 

wurde. 

Vertragliche Verpflichtungen oder Zahlungen über Ausgaben zu 

Finanzanträgen können erst nach Bestätigung dieses Protokolls auf der 

Sitzung des Studierendenrates eingegangen werden. Dies ist zur Abrechnung 

mit der Bestell-oder Buchungsbestätigung nachzuweisen und betrifft den 

gesamten Finanzantrag. 

Die Sitzung ist mit drei von vier anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

1. G19121301 Aktuelles aus den Geschäftsbereichen 

Lehre und Studium 

Prüfungsrechtsworkshop Anmeldung läuft. Stellungnahme zum 

Selbstbericht wurde angehängt und es wird die studentische 

Stellungnahme geplant.  

Hochschulpolitik 

Das offene Studierendentreffen OST findet eventuell am Samstag statt. 

What macht einige Dinge: unter anderem Planungen zum 

-Protokoll A.1 GF-Protokoll vom 13.12.2019 19. Dezember 2019

Seite 23 von 94



Studierendenrat der TU Dresden 

Protokoll der GF-Sitzung vom 13.12.2019 
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Festival:Progressive 4 

Personal 

Nichts 

Öffentlichkeitsarbeit 

Nichts 

 

2. G19121302 Finanzantrag QueSt  

QueSt beantragt 99€ als Honorar für einen Gastreferenten zu einem 

Workshop zum Thema HIV/STI am 29.01.2020 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

3. G19121303 Aktuelles aus dem Servicebüro 

Termine sind im Exekutivkalender -> Link 

 

Weihnachten: Dank an Claudi für die Deko. Nächstes Jahr sollte über ein 

Budget zur Dekoration nachgedacht werden. Die Weihnachtskarten sind 

unterschrieben und werden nächste Woche versandt. 

 

Zur Abschaffung der Umzugsbeihilfe soll vielleicht eine Stellungnahme 

kommen. 

 

Treffen mit den Wohnlzimmermenschen steht weiterhin an, war aber 

aufgrund von Krankheit nicht möglich.  

 

4. G19121304 kommissarische Amtsführung GB Inneres 

Robert Lehman übernimmt das Referat Datenschutz 

Sven Herdes übernimmt die restlichen Referate 

  

5. G19121305 Positionspapier stud. Peer-Learning 

Die GF befürwortet die Unterzeichnung des Positionspapiers „Zur 

Zukunft von studentischem Peer-Learning an Hochschulen 

Brandenburg, Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen“ 

 

6. G19121306 HSZ fürs Klima Rundmail 

Es gibt einen vorgeschlagenen Mailtext. Die Mail soll am Montag 

veröffentlicht werden. 
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Studierendenrat der TU Dresden 

Protokoll der GF-Sitzung vom 13.12.2019 
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Gecleart 

 

 

7. G19121307 FSO FSR Philosophische Fakultät 

Der Fachschaftsrat möchte seine Sprecher*innenstruktur verändern, 

sodass es in Zukunft bis zu Sprecher*innen gibt. 

Die Geschäftsführung sieht keine rechtlichen Bedenken bei den 

vorgebrachten Änderungen. 

 

8. G19121308 Sonstiges 

Unter diesem TOP wurde nichts Relevantes besprochen. 

 

9. Geschlossene Sitzung 
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  Studierendenrat der TU Dresden 

  Vertreter_innen im LSR der KSS 
  Cao Son Ta 

  lsr@stura.tu-dresden.de 

  

Bericht von der 14. Sitzung des Landessprecher*innenrates (LSR)        Dresden, 16.12.2019 

 
Zur 14.LSR-Sitzung am 14.12.2019 waren Paul Senf und Cao Son Ta als stimmberechtigte Mitglieder 
vom StuRa TU Dresden und Maximilian Franke und Stephan Ranke als stimmberechtigte Mitglieder 
vom StuRa HTW Dresden anwesend. Gastgeber war der StuRa der HTW Dresden. 
 
Die ersten drei Tagesordnungspunkte waren Entsendung in den studentischen Akkreditierungspool. 
Die KSS ist eine der pooltragenden Organisationen (PTO) des studentischen Akkreditierungpool 
[1] (neben Bundesfachschaftentagungen und der quasi "Bundesstudierendenvertretung” fzs e. V.) und 
kann Studierenden entsenden, damit diese sich auf Akkreditierungsverfahren bewerben können. 
Unter anderen wurden Tim Rothbarth und Fabian Köhler von der TU Dresden in den Pool entsendet. 
Herzlichen Glückwunsch! 
 
Außerdem wurde vom LSR beschlossen, dass sich die Vertreter der KSS dafür einsetzen, dass 
Studierende die in den relevanten Gremien (mindestens den Organen der Hochschule nach SächsHSFG 
sowie Studien- und Berufskommissionen) Sitzungsgeld von der Hochschule bekommen. Die Höhe 
dessen soll im Dialog mit den Hochschulleitungen festgelegt werden. 
 
Die Verlängerung des Beschlusses zur Aufnahme (und damit das einhergehend Stimmrecht im LSR) der 
Studierendenvertretung der Berufsakademien Sachsen (SBAs) in die KSS wurde beschlossen. Damit 
bleiben sie auch im Jahr 2020 Mitglied des Landessprecher*Innenrates mit einer Stimme. 
 
Für die Durchführung des Seminarwochenende der KSS wurden nun 3900€ vom LSR beschlossen, 
sodass nun die genauen Planungen der Durchführung erfolgen können. Das Wochenende soll Ende 
März stattfinden. Genauere Infos, wie auch die Festlegung des Ortes, werden bis zu den nächsten 
Sitzungen erarbeitet. 
 
Der Ausschuss Hochschulpolitik der KSS wird damit beauftragt, ein Papier aufzusetzen, welches 
Forderungen an die_den neue_n Minister_in im SMWKT (Staatsministerium für Wissenschaft, Kultur 
und Tourismus) an eine Gesetzesnovelle in der Legislatur enthält. Dieses Papier soll auf Grundlage der 
Forderungen, die der LSR im Rahmen der Landtagswahlen 2019 [2] zusammengestellt wurden, und den 
hochschulrelevanten Punkten des Koalitionsvertrag [3] der neuen Landesregierung, erstellt werden. 
 
Ein Vertreter des fzs e. V. (freier zusammenschluss von student*innenschaften) war auf der Sitzung 
anwesend und hat die anwesenden Studierendenräte auf die nächste Mitgliederversammlung des fsz 
e. V. eingeladen. Dieses wird am letzten Wochenende des Februars in Bamberg stattfinden [4]. 
 
Die nächste LSR-Sitzung findet am 18.01.2020 um 11:00 Uhr im StuRa TU BA Freiberg. Interessierte 
sind herzlich eingeladen! 

Bei Fragen zum Bericht oder allgemein zur KSS schreibt gerne eine Mail an lsr@stura.tu-dresden.de. 
 
[1]: https://www.studentischer-pool.de 
[2]: https://cloud.kss-sachsen.de/s/UOkJOhrtmdfGn74#pdfviewer 
[3]: https://www.spd-sachsen.de/wp-content/uploads/2019/12/Koalitionsvertrag_2019-2024.pdf 
[4]: https://www.fzs.de/termin/63-mitgliederversammlung/ 
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Feihong Pan

CSWV Dresden

chinesischer Neujahrsabend
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Neujahrsabend für chinesisches Neujahrsfest.
Ungefähr 1100 Leute werden daran teilnehmen.

privat

siehe Anhang

siehe Anhang
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haben und sogar den Preis gewannen.Soweit wir wissen, das Programm ist in Dr

umente wie Guzheng mieten. 

01.18.2020

500,00

1)
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Akrobatik

billigstes Angebot

18.01.2020

Clara Dickhardt(abgesagt)

Svetlana 950,00

800,00

3)
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wir haben letztes Jahr und vorletztes Jahr bei Audio Pro diese ganze
Beschallungstechnik bestellen, wir haben sehr gute Erfahrung der
Zusammenarbeit und sie kennen schon was wir brauchen und wie die genze
Veranstaltung Durch die vorhandene Erfahrung ist es gut, nochmal mit
ihnen zusammenzuarbeiten. Andere Anbieter nicht die Anforderungen

oder haben keine Zeit.

Audio Pro 3950.00

Lazersounds Veranstaltungstechnik Dresden(abgesagt)

1)
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01.18.2020

Jingduola Shop 284,24

Showzio 351,474

Caizhimeng 386,29

1)
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01.18.2020

189,3

Govfi Flagshop Store 230,6

Seven dreamer Spicias 336,7

1)
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01.18.2020

Wujingji Shop 142,01

Dance Space sports Shop 152,56

Fenggehuimei Shop 176,41

1)
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billigstes Angebot

18.01.2020

Klavierhaus Weber(angefragt)

Dresdner Piano Salon Kirsten GmbH 595,00

1850.15

2)
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18.01.2020

Connection Security(angefragt)

Secura Protect 578,91

Isabelle Zange 570,00

2)
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Versicherung(Dechungssumme 3 Mio pauschal P/s)

billigstes Angebot und ohne Selbstbeteiligung

18.01.2020

ERGO Veranstaltungshaftpflicht

eventAssec(mit 150 Euro Selbstbeteiligung) 196,38

Profil-Schutz Haftpflichtversicherung 226,16

1)
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Zauberkunst

billigstes Angebot

Rene Chevalier 500,00

eventpeppers 320,00

3)
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AUDIO PRO 

Veranstaltungstechnik 

Einsteinstraße 7 
01069 Dresden

www.audiopro-dresden.de 
E-Mail: 

Tel.:        
Fax:  

Mobil:  

Audio Pro Dresden | Einsteinstraße 7 | 01069 Dresden

Technische Universität Dresden 

D-01069 Dresden 
z.Hd. Yongji Zhang, 
- Chinesischen Studenten- 
und Wissenschaftlerverein Dresden e.V. 

Chinesisches Frühlingsfest 18. Januar 2020 Hörsaalzentrum Audimax 

Angebotsnummer   | Kundennummer  | Zeichen | Bearbeiter | Telefon | Datum | Seite 

    001  --  14.11.2019  1/3 

Sehr geehrter Herr Yongji Zhang, 
sehr geehrte Damen und Herren, 

nachfolgend erhalten Sie unser Angebot entsprechend den Erfordernissen sowie vorliegender Mitteilung über das 
benötigte Bühnen-, Licht- und Tonmaterial.   

Bereitstellung: VA-Ort: TU Dresden, Hörsaalzentrum, Bergstraße 64, 01062 Dresden 
Aufbau: 17. Januar 2020  nach Absprache 
Abbau Hörsaal: 18. Januar 2020 Uhr nach Absprache 

Bedingungen: Uneingeschränkter Zugang sowie Gewährleistung eines  

einfachen Zufahrtweges mit LKW bis 3,5t und Platz zur 
Be- und Entladung am Leistungserbringungsort.  
Bewachung der Technik entsprechend den Erfordernissen  
durch den Auftraggeber. Kostenfreie Bereitstellung  
elektrischer Energie CEE Norm 2 x 32A. 
Es gelten die  Allg. Montage- und Lieferbedingungen sowie 
die AGB.  

Medientechnik: LCD-Beamer bis 4500 ANSI-Lumen 

Tontechnik: Beschallungssystem 7.500 W Hörsaal (Audimax) bis 1tsd PAX inkl. 

Monitoring, Mikrofonierung, Mischpult- und Endstufentechnik 

Lichttechnik : integrierte Movinglights Audimax über separates Steuerpult im Hörsaal, 

zusätzliche Movinglights 

Bühnentechnik:  Bütec Bühnenpodeste 7,0 x 12,0 m (84,0 m²), Rückwand, Teppich 

Personal / Transport: Personal für Transport, Auf- und Abbau, Transportkosten  

Lager zum Leistungsverbringungsort. 
Veranstaltung: technische Betreuung durch Audio Pro Dresden. 
Technische Betreuung der Video-Beamer sowie Profilspots  
durch den Veranstalter. 
Angebotsbestandteil: Bereitstellung seitens des Veranstalters 
von mindestens vier (4) Auf- und Abbauhelfer  

für Ent- und Beladung, Verbringung der Technik  
im Objekt am Veranstaltungstag.  
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AUDIO PRO 

Veranstaltungstechnik 

Einsteinstraße 7 
01069 Dresden

www.audiopro-dresden.de 
E-Mail: 

Tel.: 
Fax: 

Mobil: 

Angebotsnummer   | Kundennummer  | Zeichen | Bearbeiter 5 | Telefon | Datum | Seite 

    001  --  14.11.2019  2/3 

Pos. Menge Beschreibung Einzelpreis 
in € 

Gesamtpreis 
in € 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

 1,00 

4,00 

1,00 

1,00 

10,00 

42,00 

1,00 

1,00 

Set 

Stück 

Stück 

Set 

Stück 

Stück 

Set 

Stück 

Beschallungssystem (Hörsaal Audimax): 7.5 

kW bis 1tsd PAX. Anspruchsvolles, auf 
Besucherzahl, Anwendungszweck und Raum 
abgestimmtes PA-System zur Musik- und 
Sprachübertragung. Topteil - 4x HK Audio LP 
210 (B&C), Subbass - 4 x SPARC/Precision 
Devices B2-215 inkl. Amp/Controller: Electro 
Voice LX oder QSC RMX  inkl. Verkabelung und 
Zubehör 

Monitor (Hörsaal): HK Audio SM112 Proline 

Monitorsystem 300W inkl. Amping, Verkabelung 
und Zubehör 

FOH-Platz: Mischpult  Yamaha 01V96i (digital) 

inkl. Erweiterung 8CH, Multicore und Zubehör 

Mikrofonierung Programm: Abnahme-Set 

kabelgebundener Mikrofone für Gesang, 
Sprache und Instrumente. Shure SM57/SM58, 
Sennheiser E845S, Shure Overhead-Set inkl. 
Stative König & Meyer, NF-Kabel und Zubehör 

Funkmikrofon: UHF Wireless Sennheiser EW –

Serie G2/G3-Serie Empfängereinheit; E845 
PRO Hyperniere Handsender, inkl. Stative K&M 
u. Verbrauchsmaterialen Batterien AA
Optional: Headsets/Ansteckmikrofon 
ME2/ME3/HS2  

Bühnentechnik1 (Hörsaal Audimax): 7,0 x 

12,0 m (84m²) Podeste für Bühnendarbietung. 
Bütec Bühnenpodest Siebdruck, Belastbarkeit: 
7,5 kN/qm - TÜV-geprüft + GS-Zertifikat inkl. 
Teleskopfüße bis 0,40 bis 1,0 m  

Bühnentechnik2: Hörsaal Rückwand-

verkleidung Traversenlift GUIL 205, Trussing 
FD34 8,0 m, Verbinder, Trussaufnehmer, 
schwarze Gaze und Molton, Sicherungsseile u. 
Zubehör 

Video-Beamer: Konferenzbeamer LCD-

Technologie, HDMI 1280 x 800, 4500 ANSI 
Lumen, Optoma W401 WXGA/DLP inkl. HDMI-
Kabel und K&M Stativsystem 

370,00 

25,00 

45,00 

120,00 

28,00 

15,00 

200,00 

80,00 

370,00 

100,00 

45,00 

120,00 

280,00 

630,00 

200,00 

80,00 

Zwischensumme 1.825,00 
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AUDIO PRO 

Veranstaltungstechnik 

Einsteinstraße 7 
01069 Dresden

www.audiopro-dresden.de 
E-Mail:

Tel.: 
Fax: 

Mobil:  

Angebotsnummer   | Kundennummer  | Zeichen | Bearbeiter | Telefon | Datum | Seite 

       001  --  14.11.2019  3/3 

Übertrag 1.825,00 

09 

10 

11 

1,00 

1,00 

10,00 

Stück 

Set 

Stück 

Lichtsteuerung: MA Lighting Grand MA light 2 

Inkl. Steuerleitungen/Verlängerungen und 
Converter 

Beleuchtungstechnik Komplettpaket: 

Washer/Movinghead/Spot sowie PAR-Can-
Spots Inkl. Halterungen, Kabel und Zubehör 

Verbrauchsmaterial: Gewebeband 

Doppelseitig für Messeteppich/Bühne 
25,0 lfm/Rolle 

120,00 

120,00 

9,50 

    120,00 

120,00 

95,00 

Tagespreis 2.160,00 

zzgl. Bereitstellung, Arbeitsleistung für Auf- und Abbau des technischen Materials, 
Januar 2020 
Tarif AL/M-1 ges. bis 12h; Menge 2P 600,00 

zzgl. technischer Betreuung im Januar 2020: Licht- und Tontechniker gemäß Verrechnung 
zum Tagessatz 
Tarif BT/A-1 ges. bis 6h  – 180,00 €/Person 
Tarif BT/A-2 ges. bis 9h  – 240,00 €/Person 
Tarif BT/A-3 ges. bis 12h  – 300,00 €/Person 

gemäß Ihrer Anfrage: 
1. Tag Tarif BT/A-1; Menge 2P  2 x 180,00  = 360,00 €
2. Tag Tarif BT/A-2; Menge 2P  2 x 240,00  = 480,00 €

  ges.  840,00 € 840,00 

zzgl. Transportkosten inkl. Transportversicherung u. Nebenkosten Satz EP/T-25 350,00 

Summe netto 3.950,00 

Alle Preise verstehen sich zzgl. 19% Umsatzsteuer (4.700,50 € brutto). 

Dieses Angebot bedingt seitens des Veranstalters die Bereitstellung von vier Auf- und Abbauhelfern (männlich) 
für das Verbringen der Technik am Veranstaltungsort sowie zum Entladen und nachträglichen Beladen. 
Einsatzdauer ca. vier Stunden vor Veranstaltungsbeginn sowie zwei Stunden nach Veranstaltungsende. Im 
Angebot ist die personelle Bereitstellung kostenreduzierend berücksichtigt, welche vom Veranstalter 
sicherzustellen ist. Dieses Angebot versteht sich als Gesamtangebot, worin die gewährten Sonderrabatte der 

jeweiligen Position als „Inklusive“ zu verstehen sind. Die Streichung einzelner Positionen wirkt sich daher nicht 
auf die Reduzierung des Endpreises aus. 

Dieses Angebot behält ab Angebotsdatum bis 18.12.2019 Gültigkeit. Es gelten die Allgemeinen Montage- und 
Lieferbedingungen sowie die AGB. 

Mit freundlichen Grüßen 

Guntram Hanske M.A. 
Audio Pro Dresden 
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w w  w . p i a n o - g a e b l e r . d e ;  
Konzertbetreuung  Vermietung  Verkauf  Stimmen  Reparaturen  Beratung  Schätzung  

Modernisierungen

Dresden, 18.11.2019 

Unser Angebot über die Miete eines Steinway-B-Flügels für das Neujahrsfest am 18.01.2020 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

für das Neujahrsfest am 18.01.2020 im Audimax der TU Dresden möchten wir Ihnen folgendes Angebot 
zur Miete eines Steinway & Sons-Flügels Modell B unterbreiten:  

Miete Steinway-Flügel, Modell B, 211 cm, inkl. Klavierbank 

pro Tag zum Sonderpreis von 700,00 € 
(normaler Mietpreis pro Tag 1 % des Flügelverkaufspreises) 

Antransport des B-Flügels zur TU Dresden am Freitag, den 17.01.2020 201,25 € 

(EG, werktags 7.00-19.00 Uhr) 
Zuschlag Transport 1. Geschoss (Audimax Hörsaal) 80,50 € 

Rücktransport des B-Flügels am Samstag, den 19.01.2020 402,50 € 

(EG, samstags 21.00-06.00 Uhr) 
Zuschlag Transport 1. Geschoss (Audimax Hörsaal) 80,50 € 

Stimmen des Flügels am 17.01.2020 90,00 € 

Summe netto   1.554,75 € 
zzgl. 19% MwSt  295,40 € 

Gesamtsumme         1.850,15 € 

Der von uns vermietete Flügel darf nur von der Fa. Piano-Gäbler bzw. in Absprache mit uns gestimmt 
werden. Die Stimm- und Transportzeiten werden noch abgestimmt.  
Der Versicherungswert des Steinway-B-Flügels beträgt 108.010,00 €. Das Instrument ist während des 
Transportes versichert. Der Transportpreis gilt für eine ebenerdige Anlieferung und ist berechnet für 
einen Transport werktags 7-19 Uhr. Für Transporte außerhalb dieser Zeiten und am Samstag wird ein 

PIANO GÄBLER  · 01309 Dresden  ·Comeniusstraße 99 

Chinesischer Studenten- und 
Wissenschaftler Verein Dresden e.V. 

Per E-Mail:  

STEINWAY & SONS 
Vertretung 

STEINWAY & SONS   
BOSTON · ESSEX    
AUGUST FÖRSTER   
J.C.NEUPERT 

Inh. Gert Gäbler 
Klavier- und Cembalobauer 

Comeniusstraße 99 
01309 Dresden   

Tel.
Fax
email: Telefon, Name Datum
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– 2 – 18. November 2019

Zuschlag von 50% erhoben, für Transporte am Sonntag wird ein Zuschlag von 100% erhoben. Für 
Spättransporte (21-06 Uhr) wird ebenfalls ein Zuschlag von 50% erhoben. Für Schäden während der 
gesamten Mietdauer sowie während der Veranstaltungen bzw. deren Vor- und Nachbereitungen haftet der 
Mieter. Evtl. aufgetretene Schäden werden dem Mieter in Rechnung gestellt. 

Die Kosten pro Flügelstimmung belaufen sich auf € 90,00 netto + Anfahrtskosten. 

Sollten Sie Fragen zum Angebot haben, freuen wir uns auf Ihren Anruf. Sie erreichen uns 
unter                     . Wir freuen uns auf Ihre Rückmeldung. 

Mit freundlichen Grüßen 

Gert Gäbler 
Geschäftsführer 
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Instrumenten-Versicherung für Konzertgestellungen 
während der Standzeit 

- pro Konzert - 

Instrument 50 % voll 
Stage-Piano 30,00 € 60,00 € 
E-Piano 40,00 € 80,00 € 
E-Flügel 60,00 € 120,00 € 
Klavier 50,00 € 100,00 € 
Flügel bis 190 cm 60,00 € 120,00 € 
Flügel bis 220 cm 70,00 € 140,00  € 
Flügel ab 220 cm 100,00 € 200,00 € 

Aufschlag für open air = Faktor 3 

Instrumententransporte durch Dresdner Piano-Salon Kirsten sind immer 
voll versichert. 
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1.Akrobatik

1.1 Clara Dickhardt(nicht verfügbar) 

1.2 Svetlana(950 euro) 
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1.3 Die Künstler von Wheel Sensation(800 euro) 

2. Zauberkunst

2.1 Tim Stüdemann Magik(abgesagt) 
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2.2 Rene Chevalier(500 euro) 

 

 

2.3 eventpeppers(320 euro) 
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3. Security(4 Stunden für 6 Personen) 

3.1 isabelle Zange(570 euro) 

 

 

3.2 secura protect Süd GmbH (578.91 euro) 

-Protokoll A.8 Angebote 19. Dezember 2019

Seite 53 von 94



 

 

 

3.3 Connection Security(nicht beantwortet) 
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4. SHUDAO Studio für chinesische Kultur(500 euro) 

 

 

 

-Protokoll A.8 Angebote 19. Dezember 2019

Seite 55 von 94



5. Versicherung(Deckungssumme 3 Mio pauschal P/S) 

 

5.1 Profil Schutz Hauptpflichtversicherung(226.16 euro) 

5.2 eventAssec(196.38 euro)   

5.3 ERGO Veranstaltungshaftpflicht(171.48 euro) 
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6.Mieten für Beschallungssystem, Bühne, Beamer usw. (inkl. Auf- und  

Abbau)  

 

6.1 Audio pro(3950 euro) 
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6.2 Lazersounds. Veranstaltungstechnik Dresden(nicht unterstützen) 

 

6.3 Neumann und Müller(abgesagt) 

 

 

7. Mieten für Musikinstrument 

7.1 Dresdner Piano Salon Kirsten GmbH : 595 Euro 
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 7.2 Piano Gäbler (1850,15 euro) 

 

 

7.3 Klavierhaus Weber(Warte auf den Antwort) 
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8. Kleidungen für Gruppen-Tanz 

 

Kleidungen für Gruppen-Tanz 

(5 Herren + 7 Frauen) 

(alle Umrechnungen mit 1 Euro=7.8RMB) 

 

 

 

1. Jogginganzüge ( Für 12 Personen, 1140RMB/7.8=146Euro) 
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1.1 Alternativen 
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2. Krawatten ( Für 5 Herren, 77.4RMB/7.8=9.9231Euro) 

2.1Alternativen 
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3.Hemden ( Für 5 Herren, 99.5RMB/7.8=12.76Euro) 

3.1Alternativen 
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4. T-shirt ( Für 4 Frauen, 119.2RMB/7.8=15Euro) 

 

4.1Alternativen 
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5. T-shirt ( Für 3 Frauen, 40.5RMB/7.8=5.2Euro) 

5.1Alternativen 
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6.Summe(1476.6RMB/7.8=189.3Euro) 

 

 

Gruppen-Tanzen 

11/11/2019 

 

9. Angebotserklärung für klassischer Tanz 

1. 《丽人行》Kleidung für 8 Frauen (138*8=1104 RMB) 
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2. 《初见》Kleidung für 5 Frauen (138*5 = 690 RMB) 
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3. Fächer für 5 Frauen (14.22*5=71.1 RMB) 
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4. Schuhe für 8 Frauen (44*8=352 RMB) 
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Gesamtpreis Min= 1104+690+71.1+352 = 2217.1RMB (2217.1/7.8=284.24 Euro) 

           Max = 198*8+178*5+27.81*5+50*8=3013.05 RMB (3013.05/7.8=386.29 Euro) 
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10. Kleidung für Eröffnungsshow(siehe Plenum) 
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g der Veranstaltung chinesisches Neujahrfests im Hörsaalzentrum Hörsaal Audimax f

 - Kleidung für Gruppen-Tanz

 - Kleidung für Eröffnungsshow

 - Kleidung für klassischer Tanz

 - Kleid für Kpop-Tanz (Frau)

 - Requisit für Schauspieler

 - Kleidung für Schauspieler 

 - Kleidung für Moderator

 - Dekoration für Programm

Mieten für Beschallungssystem, Bühne, Beamer (inkl. Auf- und Abbauen)

Mieten für  Musikinstrument

GEMA ( 792 m2)

Versicherungen

SHUDAO Studio für chinesische Kultur

Security (4h x 6P)

Zauberkunst

Akrobatik
Fahrkosten für Talkshow-Spieler

Fahrkosten für Tänzer

80 kleine Lampions
20 große Lampions
Chinesische Kaligraphie- und Malerei- Tinte (500ml)
Folienballons
500 Ballons
Flagge (10 China, 10 Deutschland)
Girlanden 50m
20 Klebebander
20 Kleber
6 Scheren

60 Flasche Wasser (60L)

Kosten für Videoproduktion

Plakatgestaltung

Sandmalerei

Fahrzeugmieten

Summe: 

Unterstützung von der Botschaft der Volksrepublik China

Stura

Gesellschaft von Freunden und Förderern der TU Dresden e.V.

Studentenwerk Dresden
Rolf Leube GmbH
Finanz-Wirtschaftsvermittlung & Consulting (Immobilien)

Chinesische Firmen:

Kaytrip

Summe: 

150

8841,82

Kostenaufstellung der Veranstaltung chinesisches Neujahrfests im Hörsaalzentrum Hörsaal Audimax für ca. 1000 Leute

1650

2041,82

1000

500

3500

7,69

25,64

88

8841,82

Einnahmen:

18

Catering: 
13,2

Nebenkosten: 
51,28

25

50

30

40

40

Dekoration: 
50

78

35

22

578,91

320

800

80

90

Gebühren und Abgaben: 

161,16

171,48

Honorare: 
500

80

53,64

Räumlichkeiten und Technik: 
3950

595

142,01

284,24

99,82

87,56

84,89

Ausgaben:

geplant  (in €)

Vorbereitungskosten: 

Bekleidung für Aufführung（teilweise aus CHINA）

189,3
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Version .0 .2019

Postadresse: 
Studierendenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden 

Besuchsadresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Zimmer 3  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: finanzantrag@stura.tu-d esden.de 

Finanzantrag 
An den Studierendenrat der TU Dresden 

Angaben zum_zur Antragsteller_in (sollte auch die Abrechnung des Antrags vornehmen) 
Name, Vorname 

Straße, Nr. 

PLZ, Ort 

E-Mail-Adresse 

Telefonnummer 
Sofern Abrechnung durch andere Person erfolgt, bitte Kontaktdaten an finanzen@stura.tu-dresden.de senden! 

Zahlungsmodalitäten (Überweisung an) 
Kreditinstitut 

IBAN 

BIC 

Kontoinhaber_in 

Angaben zum Antrag 
Gruppenname 

Kontakt der Gruppe 

Antragsgegenstand 

Betrag 
Antragstext, Kostenaufstellung und Begründung per Mail an finanzantrag@stura.tu-dresden.de. Ausgaben sowie Aufträge im Namen und auf 
Rechnung der Studierendenschaft bedürfen der vorherigen Anmeldung bei der Geschäftsleitung Finanzen. Genehmigte und nicht abgerufene 
Finanzanträge verfallen 4 Monate nach Bewilligung. Die Auszahlung erfolgt nach vollständiger Abrechnung und Einreichung der 
Originalbelege im Zimmer 3 der StuRa-Baracke. 

Bestätigung, dass zu Ausgaben noch keine vertraglichen Verpflichtungen oder Zahlungen erfolgt sind 
Mit der Unterschrift wird die Richtigkeit der gemachten Angaben (auch aller ggf. eingereichten Angebote) bestätigt.  

Datum Unterschrift 
vom StuRa auszufüllen 

Genehmigung Genehmigungsdatum 

StuRa 

Geschäftsführung Sitzungsleitung 

Förderausschuss Protokollant_in 

AG: Datum Bestätigung Plenum 

Berechtigung für rechtsgeschäftliche Erklärungen (§13 GrO) (nur für StuRa-interne Anträge)

Die unter Antragsteller_in genannte Person und 
ist/sind berechtigt im Rahmen dieses Finanzantrags rechtsgeschäftliche Erklärungen im Namen des StuRa 
einzugehen. 

Datum  Geschäftsführer_in 

Datum weitere Person nach §13 Abs. (2) GrO 

Anweisung GF Finanzen 

Konto Betrag 

Überweisung erfolgt Buchhaltung 

eichten Angebote) e) )))e)ee)e)e))e)))) )))))))))))))))))) besbesbeeseseeseebesesbesebesesbebebeeesessssbeseebesbesebeebesbesbeessssbesbbbesebeesebeseesessessbesbbbbbeebebesbesbbbebbbbeesbbbbbbbeeesbebesbbebbeebeeeesseeeesbebeeesbbbb stätigtgggggggggg .

rift

Wolf, Johannes

Campusradio Dresden
chefredaktion@campusradiodresden.de

Aufnahmegeräte, 2 Stück einschließlich Zubehör

356,00 €

✔

12.12.2019
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Version .08.2019

Postadresse: 
Studierendenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden 

Besuchsadresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Zimmer 3  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: finanzantrag@stura.tu-d esden.de 

Kurze Beschreibung des Antragsgegenstandes (Veranstaltung/Honorar/Material/Teilnehmer_innenzahl/…)

Bei Veranstaltungen bitte auch das Veranstaltungsdatum und -ort mitangeben.
Bei fehlendem Platz bitte Beiblätter anfügen. Anzahl Beiblätter: 

Wo verbleibt das übrig gebliebene Material? (privat/Schenkung/StuRa/FSR/…) 

Besteht die Möglichkeit das StuRa-Logo zu publizieren? 

Sonstiges (Bemerkungen zur Zahlungsweise, Vorschläge zur weiteren Zusammenarbeit, etc.) 

Angaben zu den entstehenden Ausgaben (Auch Kosten angeben, die den StuRa nicht betreffen) 

Betrag [€]  Verwendungszweck 

 Summe Ausgaben 
Angaben zu den entstehenden Einnahmen (Auch Erträge angeben, die den StuRa nicht betreffen) 

Betrag [€]  Quelle (nur verbindliche Zusagen angeben) 

Summe Einnahmen 

Summe der Ausgaben und Einnahmen sollen gleich sein! 
Wir würden uns freuen, wenn Ihr auch den Evaluationsbogen für vom StuRa geförderte Veranstaltungen (zu 
finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder beim Referat Service und Förderpolitik) ausfüllen und uns 
zukommen lassen könntet. 

0

Zur Anschaffung benötigt werden zwei Aufnahmegeräte des Herstellers Zoom.
Verständlicherweise brauchen wir als Radioredaktion diese für das Erstellen von
Beiträgen. Da wir im laufenden Wintersemester außerdem ein Tutorium anbieten,
werden die Geräte außerdem zu Ausbildungszwecken benötigt.

356,00 Zwei Aufnahmegeräte mit Zubehörpaket

356,00 €

0,00 Wir haben leider noch keine Möglichkeit gefunden, beim
Kauf eines Gerätes Einnahmen zu erwirtschaften.

0,00 €
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Version: 1 .0 .2019

Postadresse: 
Studierendenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden 

Besuchsadresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Zimmer 3  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: finanzantrag@stura.tu-d esden.de 

Angebotseinholung 
Zur Entscheidungsfindung für Ausgaben aus Lieferung und Leistung und zu Finanzanträgen 

Allgemeines 

Projekt/Inhalt der Ausschreibung 

Einholung des Angebots per: 

Telefon Fax Mail Internet 

Sonstige: 

Beginn Ende 

Angebote (Alle Angebote sind schriftlich und nummeriert an dieses Formular anzuhängen) 

Firma Betrag (in Euro) 

1) 

2) 

3) 

4) 

5) 

6) 

Entscheidung für Position Nr. 

Begründung: 

Benötigt werden für unsere Arbeit zwei Aufnahmegeräte, die (1.) variabel als Kugel-
und Richtmikrofon eingesetzt werden können, (2.) leicht bedienbar und (3.) robust
sind sowie (4.) nach Möglichkeit Teilen der Redaktion zu Ausbildungszwecken
bereits bekannt sind. Da an Zubehör mindestens ein Poppschutz, ein Tischstativ
und ein Handstativ benötigt wird, ist jeweils ein Set vonnöten, das diese Teile
beinhaltet

✔

01.12.2019 12.12.2019

Musikizer 356,00 €
Hebasound 358,00 €

Voelkner 365,96 €
Thomann 374,00 €

Amazon 378,00 €
Rakuten.de 379,80 €

1)

Für Position Nr. 1) sprachen (a) monetäre, (b) pekuniäre und (c) finanzielle Gründe.
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Anhang zur Angebotseinholung 

Angebot 1: Musikizer 

 

Angebot 2: hebasound  

 

 

Angebot 3: Voelkner 
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Angebot 4: Thomann 

 

 

Angebot 5: Amazon 
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Angebot 6: Rakuten.de 
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Version .0 .2019

Postadresse: 
Studierendenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden 

Besuchsadresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Zimmer 3  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: finanzantrag@stura.tu-d esden.de 

Finanzantrag 
An den Studierendenrat der TU Dresden 

Angaben zum_zur Antragsteller_in (sollte auch die Abrechnung des Antrags vornehmen) 
Name, Vorname 

Straße, Nr. 

PLZ, Ort 

E-Mail-Adresse 

Telefonnummer 
Sofern Abrechnung durch andere Person erfolgt, bitte Kontaktdaten an finanzen@stura.tu-dresden.de senden! 

Zahlungsmodalitäten (Überweisung an) 
Kreditinstitut 

IBAN 

BIC 

Kontoinhaber_in 

Angaben zum Antrag 
Gruppenname 

Kontakt der Gruppe 

Antragsgegenstand 

Betrag 
Antragstext, Kostenaufstellung und Begründung per Mail an finanzantrag@stura.tu-dresden.de. Ausgaben sowie Aufträge im Namen und auf 
Rechnung der Studierendenschaft bedürfen der vorherigen Anmeldung bei der Geschäftsleitung Finanzen. Genehmigte und nicht abgerufene 
Finanzanträge verfallen 4 Monate nach Bewilligung. Die Auszahlung erfolgt nach vollständiger Abrechnung und Einreichung der 
Originalbelege im Zimmer 3 der StuRa-Baracke. 

Bestätigung, dass zu Ausgaben noch keine vertraglichen Verpflichtungen oder Zahlungen erfolgt sind 
Mit der Unterschrift wird die Richtigkeit der gemachten Angaben (auch aller ggf. eingereichten Angebote) bestätigt.  

Datum Unterschrift 
vom StuRa auszufüllen 

Genehmigung Genehmigungsdatum 

StuRa 

Geschäftsführung Sitzungsleitung 

Förderausschuss Protokollant_in 

AG: Datum Bestätigung Plenum 

Berechtigung für rechtsgeschäftliche Erklärungen (§13 GrO) (nur für StuRa-interne Anträge)

Die unter Antragsteller_in genannte Person und 
ist/sind berechtigt im Rahmen dieses Finanzantrags rechtsgeschäftliche Erklärungen im Namen des StuRa 
einzugehen. 

Datum  Geschäftsführer_in 

Datum weitere Person nach §13 Abs. (2) GrO 

Anweisung GF Finanzen 

Konto Betrag 

Überweisung erfolgt Buchhaltung 

-Protokoll A.11 FA-Formular zu Campusradio Dresden | Finanzantrag
Vision 2020 – Zukunftsforum Medien
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Version .08.2019

Postadresse: 
Studierendenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden 

Besuchsadresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Zimmer 3  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: finanzantrag@stura.tu-d esden.de 

Kurze Beschreibung des Antragsgegenstandes (Veranstaltung/Honorar/Material/Teilnehmer_innenzahl/…)

Bei Veranstaltungen bitte auch das Veranstaltungsdatum und -ort mitangeben.
Bei fehlendem Platz bitte Beiblätter anfügen. Anzahl Beiblätter: 

Wo verbleibt das übrig gebliebene Material? (privat/Schenkung/StuRa/FSR/…) 

Besteht die Möglichkeit das StuRa-Logo zu publizieren? 

Sonstiges (Bemerkungen zur Zahlungsweise, Vorschläge zur weiteren Zusammenarbeit, etc.) 

Angaben zu den entstehenden Ausgaben (Auch Kosten angeben, die den StuRa nicht betreffen) 

Betrag [€]  Verwendungszweck 

 Summe Ausgaben 
Angaben zu den entstehenden Einnahmen (Auch Erträge angeben, die den StuRa nicht betreffen) 

Betrag [€]  Quelle (nur verbindliche Zusagen angeben) 

Summe Einnahmen 

Summe der Ausgaben und Einnahmen sollen gleich sein! 
Wir würden uns freuen, wenn Ihr auch den Evaluationsbogen für vom StuRa geförderte Veranstaltungen (zu 
finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder beim Referat Service und Förderpolitik) ausfüllen und uns 
zukommen lassen könntet. 
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Version 24.04.2019 

Postadresse: 
Studentenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden

Besucheradresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Service-Büro (Zimmer 4)  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32042/32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: stura@stura.tu-desden.de 

Finanzantrag 
An den StuRa TU Dresden 

Angaben zum:zur Antragsteller:in 
Name, Vorname 

Straße, Nr. 

PLZ, Ort 

E-Mail-Adresse 

Telefonnummer 

Zahlungsmodalitäten (Überweisung an) 
Kreditinstitut 

IBAN 

BIC 

Kontoinhaber:in 

Angaben zum Antrag 
Gruppenname 

Kontakt der Gruppe 

Antragsgegenstand 

Betrag 

Antragstext, Kostenaufstellung und Begründung bitte per Mail an finanzantrag@stura.tu-dresden.de (direkt in den E-Mail-Text, nicht in den 
Anhang). Alle Ausgaben sowie Aufträge im Namen und auf Rechnung der Studierendenschaft bedürfen der vorherigen Anmeldung bei der 
Geschäftsleitung Finanzen. Genehmigte und nicht abgerufene Finanzanträge verfallen 4 Monate nach Bewilligung. 
Die Auszahlung erfolgt nach vollständiger Abrechnung und Einreichung der Originalbelege im Zimmer 3 der StuRa-Baracke 

Datum Unterschrift 
vom StuRa auszufüllen 

Genehmigung Genehmigungsdatum 

StuRa 

Geschäftsführung Sitzungsleitung 

Förderausschuss Protokollant:in 

AG: Datum Bestätigung Plenum 

Berechtigung für rechtgeschäftliche Erklärungen (§13 GrO) (nur für StuRa-interne Anträge)

Die unter Antragsteller:in genannte Person und 
ist/sind berechtigt im Rahmen dieses Finanzantrags rechtsgeschäftliche Erklärungen im Namen des StuRa 
einzugehen. 

Datum  Geschäftsführer:in 

Datum weitere Person nach §13 Abs. (2) GrO 

Anweisung GF Finanzen 

Konto Betrag 

Überweisung erfolgt Buchhaltung 

George, Martin

Verkehrte Welt e.V.

info@verkehrte-welt.org

Förderung einer Exkursion nach Stuttgart

500,00 €

14.12.2019
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Version 24.04.2019 

Postadresse: 
Studentenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden

Besucheradresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Service-Büro (Zimmer 4)  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32042/32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: stura@stura.tu-desden.de 

 

Kurze Beschreibung des Antragsgegenstandes (Veranstaltung/Honorar/Material/Teilnehmer:innenzahl/…)  
Bei fehlenden Platz bitte Beiblätter anfügen. Anzahl Beiblätter:   
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

Wo verbleibt das übrig gebliebene Material (privat/Schenkung/StuRa/FSR/…) 

 
 
 

 

Besteht die Möglichkeit das StuRa-Logo zu publizieren?   
Sonstiges (Bemerkungen zur Zahlungsweise, Vorschläge zur weiteren Zusammenarbeit, etc.) 

 
 
 

 

Angaben zu den entstehenden Ausgaben (Auch Kosten angeben, die den StuRa nicht betreffen) 

 Betrag [€]  Verwendungszweck  

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

   Summe Ausgaben  
Angaben zu den entstehenden Einnahmen (Auch Erträge angeben, die den StuRa nicht betreffen) 

 Betrag [€]  Quelle  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Summe Einnahmen

Summe der Ausgaben und Einnahmen sollen gleich sein! 
Datum  Unterschrift   

Wir würden uns freuen, wenn Ihr auch den Evaluationsbogen für vom StuRa geförderte 
Veranstaltungen (zu finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder bei dem:der Referent:in 
für Service und Förderpolitik) ausfüllen und uns zukommen lassen könntet. 

14.12.2019

Besuch der Stuttgarter Straßenbahn AG mit Werkstattführung, des Stellwerks
Stuttgart Hbf und des Bahnprojektes Stuttgart-Ulm, einschließlich vier
Übernachtungen vor Ort. Wir rechnen mit einer Teilnehmeranzahl von 20 Personen.
Des Weiteren sollen im Zuge der Werbung für diese Veranstaltung Plakate gedruckt
werden.

Es bleibt kein Material übrig.

✔

Fehlbetragsfinanzierung von 25,00€ p.P. erwünscht.

2000,00 €
14,00 €
86,00 €

2100,00€

20 x 4 Übernachtung in Stuttgart
2x A1 Poster
risikobehaftete Spontankosten

1600,00€
500,00€

2100,00€

20x Teilnehmerbeiträge (80,00€ p.P.)
Stura-Förderung (25,00€ p.P)
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Version: 1 .0 .2019

Postadresse: 
Studierendenrat der TU Dresden 
Helmholtzstr. 10 
01069 Dresden 

Besuchsadresse: 
StuRa-Baracke, TU-Kerngelände 
George-Bähr-Str. 1 e,  
Zimmer 3  

Bankverbindung: 
Ostsächsische Sparkasse DD  
BIC: OSDDDE81XXX  
IBAN: DE86 8505 0300 3120 2637 10  

Kontakt: 
Telefon: 0351 463 32043 
Telefax: 0351 463 33949 
E-Mail: finanzantrag@stura.tu-d esden.de 

Angebotseinholung 
Zur Entscheidungsfindung für Ausgaben aus Lieferung und Leistung und zu Finanzanträgen 

Allgemeines 

Projekt/Inhalt der Ausschreibung 

Einholung des Angebots per: 

Telefon Fax Mail Internet 

Sonstige: 

Beginn Ende 

Angebote (Alle Angebote sind schriftlich und nummeriert an dieses Formular anzuhängen)

Firma Betrag (in Euro) 

1) 

2) 

3) 

4) 

5) 

6) 

Entscheidung für Position Nr. 

Begründung: 

Vier Übernachtungen in Stuttgart im Zeitraum vom 24.-28.03.2020.

✔ ✔

03.12.2019 08.12.2019

IB Jugendgästehaus Stuttgart (29,00€ p.P. und Tag) 2.320,00 €
Alex 30 Hostel (25,00€ p.P. und Tag) 2.000,00 €

Jugendherberge Stuttgart (28,40€ p.P. und Tag) 2.272,00 €

2)

Günstigstes Angebot.

-Protokoll A.13 Angebote 19. Dezember 2019
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B. Anwesenheitsliste

Stimmrechte insgesamt: 39
(davon aktiv: 38, ruhend: 1)

Mehrheit der Mitglieder: 20
2/3-Mehrheit der Mitglieder: 26

Es waren 27 von 38 stimmberechtigten StuRa-
Mitgliedern während der Sitzung – zum Teil
zeitweise – anwesend.
Der StuRa war damit beschlussfähig.

FSR Allgemeinbildende Schulen
Stimmrechte: 3
A Nick Dienel entsch. X
B1 Henriette Mehn entsch. X
EV nicht besetzt −−− −
GF Nathalie Schmidt anwesend X

FSR Architektur/Landschaftsarchitektur
Stimmrechte: 1
A Cordelia Palecek unentsch. X
EV Alexandra Liening n. anw. −

FSR Bauingenieurwesen
Stimmrechte: 2
A Yannic Hielscher anwesend X
B1 Annika Körner anwesend X
EV Robert Ucinski n. anw. −

FSR Berufspädagogik
Stimmrechte: 1
A Britta Kruse n. anw. −
EV Sebastian Tämmerich anwesend X

FSR Biologie
Stimmrechte: 1
A Johannes Radde entsch. −
EV Katherina Löbel n. anw. X

FSR Center for Molecular and Cellular Bioen-
gineering
Stimmrechte: 1
A Selina Stahl unentsch. X
EV Jessica Nitsche n. anw. −

FSR Chemie/Lebensmittelchemie
Stimmrechte: 1
A Ronja Thümmler anwesend X
EV Tobias Fankhänel n. anw. −

FSR Elektrotechnik
Stimmrechte: 5
A Hendrik Hostombe anwesend X
B1 Sebastian Mesow anwesend X
B2 Annika Richter n. anw. −
EV Ludwig Tesar anwesend X
GF Robert Lehmann anwesend X
GF Sven Herdes entsch. X

FSR Forstwissenschaften
Stimmrechte: 1
A Franz Riedel Sitz ruht −
EV Anne Austen Sitz ruht −

FSR Geowissenschaften
Stimmrechte: 1
A Elisabeth Franz anwesend X
EV Theresa Vietze n. anw. −

FSR Hydrowissenschaften
Stimmrechte: 1
A Frederik Hachmeister anwesend X
EV Nicolas Seibel anwesend −

FSR IHI Zittau „Studierendenschaft IHI“
Stimmrechte: 1
A Aaron Leubner anwesend X
EV nicht besetzt −−− −

FSR Informatik
Stimmrechte: 2
A Patrik Phan unentsch. X
B1 Pascal Scholz unentsch. X
EV Lutz Thies n. anw. −

FSR Jura
Stimmrechte: 1
A Gina Manitta anwesend X
EV Lilith Diringer n. anw. −
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FSR Maschinenwesen
Stimmrechte: 1
A Nora Rilke entsch. −
EV Claudia Meißner anwesend X

FSR Mathematik
Stimmrechte: 1
A Joshua Blöcker anwesend X
EV Paul Senf anwesend −

FSR Medizin
Stimmrechte: 3
A Friederike Kantzenbach anwesend X
B1 Anne Schedel entsch. −
B2 David Färber anwesend X
EV Christian Soyk anwesend X

FSR der Philosophischen Fakultät
Stimmrechte: 2
A Laura Funke anwesend X
B1 Jonas Hauswald unentsch. X
EV Hannes Recknagel n. anw. −

FSR Physik
Stimmrechte: 2
A Bertolt Schirmacher anwesend X
EV György Neumann n. anw. −
GF Fabian Köhler anwesend X

FSR Psychologie
Stimmrechte: 1
A Jenny Elisabeth Pierags anwesend X
EV Vincent Zipper n. anw. −

FSR Sozialpädagogik/Erziehungswissenschaf-
ten (M.A.)
Stimmrechte: 1
A Sandra Einsfeld anwesend X
EV Pia Poprawa n. anw. −

FSR Sprach-, Literatur- und Kulturwissen-
schaften
Stimmrechte: 2
A Lea Biermann n. anw. −
B1 Josua Weber entsch. X
EV Marian Schwabe anwesend X

FSR Verkehrswissenschaften „Studierenden-
schaft Friedrich List“
Stimmrechte: 1
A Cao Son Ta anwesend X
EV Marius Schiller n. anw. −

FSR Wirtschaftswissenschaften
Stimmrechte: 3
A Tobias Wildenauer anwesend X
B1 Saskia Beyer anwesend X
B2 Lea Wagner entsch. −
EV Cornelius Lerch n. anw. X

Gäste
(Hochschulgruppe, Referat, Fachschaftsrat etc.)
1 Cédric Kekes (FSR Verkehr „Studierenden-

schaft Friedrich List“)
2 Feihong Pan (CSWV)
3 Johannes Wolf
4 Jonathan Kretschmer (FSR ET)
5 Leonid Lewandowski
6 Lisa Iden (FS Mathe, Ref. Inklusion)
7 Marian Schwabe (Referent Struktur)
8 Markus Lindner (FS ET)
9 Martin Ahlfeld
10 Nils Taeger (FS WiWi)
11 Rilin Huang (CSWV)
12 Robert Georges (Sitzungsvorstand)
13 Ruijun Dorg (CSWV)
14 Zhuoyn Ran (CSWV)

Die Stimmrecht tragenden Vertreter_innen sind
in der letzten Spalte mit einem X markiert.
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C. Abkürzungsverzeichnis

ÄA . . . Änderungsantrag

ABS . . . Allgemeinbildende Schulen

AG . . . Arbeitsgemeinschaft

AG DSN . . . Arbeitsgemeinschaft Dresdner Stu-
dentennetz

AE . . . Aufwandsentschädigung

AKQ . . . Arbeitskreis Q (Qualität)

BAR . . . Barkhausen-Bau

BIW . . . Bauingenieurwesen

BP . . . Berufspädagogik

CMCB . . . Center for Molecular and Cellular
Bioengineering

DB . . . Deutsche Bahn AG

DVB . . . Dresdner Verkehrsbetriebe AG

entsch. . . . entschuldigtes Fehlen

ESE . . . Erstsemestereinführung

ET . . . Elektrotechnik

EV . . . Ersatzvertreter_in

FA . . . Finanzantrag

FöA . . . Förderausschuss

FSR . . . Fachschaftsrat

GF . . . Geschäftsführung/-führer_in

GO . . . Geschäftsordnung

GrO . . . Grundordnung

GSW . . . Geistes- und Sozialwissenschaften

GSP . . . Gleichstellungspolitik

HoPo . . . Hochschulpolitik

HSG . . . Hochschulgruppe

IHI . . . Internationales Hochschulinstitut
(Zittau)

Ing . . . Ingenieurwissenschaften

Ini . . . Initiativantrag

KQSL . . . Kommission Qualität in Studium
und Lehre

KSS . . . Konferenz Sächsischer Studieren-
denschaften

LSR . . . Landessprecher*innenrat

LuSt . . . Lehre und Studium

MatNat . . . Mathematik und Naturwissenschaften

n.anw. . . . nicht anwesend

ÖA . . . Öffentlichkeitsarbeit

PM . . . Pressemitteilung

PoB . . . Politische Bildung

POT . . . Gerhart-Potthoff-Bau

QE . . . Qualitätsentwicklung

SächsHSFG . . . Sächsisches Hochschulfreiheitsgesetz

SIB . . . Staatsbetrieb Sächsisches Immobilien-
und Baumanagement

SHK . . . Studentische Hilfskraft

SMWK . . . Sächsisches Staatsministerium für Wis-
senschaft und Kunst

SoSe, SS . . . Sommersemester

SPNV . . . Schienenpersonennahverkehr

StuRa . . . Studierendenrat

StuWe . . . Studentenwerk

SuF . . . Service und Förderpolitik

TO . . . Tagesordnung

TOP . . . Tagesordnungspunkt

TUD . . . Technische Universität Dresden

tuuwi . . . TU Umweltinitiative

unentsch. . . . unentschuldigtes Fehlen

USZ . . . Universitätssportzentrum

VG2 . . . Verwaltungsgebäude 2 ( ∧=StuRa-Bara-
cke)

VVO . . . Verkehrsverbund Oberelbe GmbH

WHAT . . . StuRa-Referat „Wissen, Handeln, Aktiv
Teilnehmen“

WHK . . . Wissenschaftliche Hilfskraft

WiSe, WS . . . Wintersemester

WiWi . . . Wirtschaftswissenschaften

ZIH . . . Zentrum für Informationsdienste und
Hochleistungsrechnen

ZQA . . . Zentrum für Qualitätsanalyse
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